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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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ФЕДЕРАЛЬНЫЙ БЮДЖЕТ
на 2018�й и на период до 2020
года никаких надежд на вы�

здоровление не вызывает. Рост дохо�
дов бюджета — незначительный,
фактически не перекрывает инфля�
ционные потери, даже при их искус�
ственно сниженном уровне. 

Экономика продолжает сидеть на
нефтегазовой игле. Нефтегазовые до�
ходы в 2017 году приросли на 23%
(+1,13 трлн руб.) и достигли 5,972
трлн (6,5% ВВП). «Подушка безопас�
ности» сдувается. Резервный фонд
прекратил своё существование. 

Расходы на 2018 год планируются в
объёме 16,5 трлн руб. Уменьшение к
2017 году ориентировочно на 200
млрд. Динамика расходов едва пере�
крывает планируемую инфляцию.
Дефицит в 2018 году составит 1,3
трлн руб., но к 2020�му, как планиру�
ет правительство, сократится до 0,8
трлн. За счёт чего это будет достигну�
то — проект бюджета умалчивает.

В проекте бюджета на 2018—2020
годы рост доходов обеспечивается в
основном за счёт увеличения нало�
гового давления и роста сборов с
населения и бизнеса. Для латания
дыр в федеральной казне минфин
намерен собрать дополнительные
912 млрд руб. за три года. Первой из
утверждённых мер станет повыше�
ние цен на бензин: ставки акцизов
на автомобильное топливо вырастут
на 50 коп. за литр с 1 января и ещё
на столько же с 1 июля 2018 года.
Это почти втрое больше, чем преду�
смотрено Налоговым кодексом. 

Плату за использование лесов ре�
шено повысить в 2,17 раза в 2018 го�
ду, в 2,38 раза — в 2019�м, в 2,62 ра�
за — в 2020�м (за единицу объёма
древесины); плату за использование
водоёмов для генерации электро�
энергии — в 1,25 раза, а за исполь�
зование акватории поверхностных
водных объектов или их частей — в
10 раз. Ставка утилизационного

сбора на автомобили вырастет на
15%, одновременно вводится ана�
логичный сбор для оборудования в
тяжёлом машиностроении — 7%. В
морских портах с 2019 года вводит�
ся инвестиционный сбор, который
увеличит плату портовым операто�
рам на 25%. 

Операторам связи плату за исполь�
зование радиочастотного спектра ре�
шено поднять на 25%. Кроме того,
вводятся таможенные пошлины на
станки и оборудование, которое ра�
нее не облагалось налогом. Ставку
водного налога решено поднять в 1,75
раза в текущем году, в 2,01 раза — в
2019�м и в 2,31 раза — в 2020�м. Сово�
купный эффект от закручивания на�
логовых гаек составит 146,4 млрд руб.
в 2018 году, 203,5 млрд — в 2019�м и
563,3 млрд — в 2020�м.

Ключевые налоговые ставки (на
прибыль, НДС, страховые взносы)
решено не менять, однако сборы с
несырьевого сектора экономики

должны увеличиться с 8,9 до 11,9
трлн руб. Растущее налоговое и регу�
ляторное давление в условиях дефи�
цита ликвидности и полноценного
банковского кризиса способствует
падению прибыли в российской эко�
номике. Все эти меры обеспечат
лишь одно — высокий рост инфля�
ции, так как закладывается в цену и
себестоимость продукции. Таким об�
разом, роста экономики за счёт уве�
личения физических объёмов произ�
водства, импортозамещения не пре�
дусматривается. Продолжается всё та
же провальная политика с фискаль�
ным уклоном. 

Рассмотрим расходы по отдельным
направлениям.

Национальная
экономика

В 2017 году ассигнования на эко�
номику составили 2,5 трлн руб., в
2018�м идёт снижение на 247 млрд.

В 2019 году бюджетные ассигнова�
ния по направлению «националь�
ная экономика» составят 2,23 трлн
руб., а в 2020�м — 2,25 трлн. В объ�
ёме ВВП ассигнования на эконо�
мику в 2017 году составляли 2,8%, в
2020�м — 2,2%. В общем объёме
расходов федерального бюджета
ассигнования на экономику также
сокращаются за 4 года с 15,2% до
14,6%. 

Рост инвестиций предусмотрен с
15,9 трлн руб. в 2017 году до 21,1
трлн — в 2020�м. Однако это вы�
глядит нереально. Во�первых, по�
вышение налогового бремени зна�
чительно сократит инвестицион�
ную активность. Во�вторых, не из�
меняется кредитная политика, и
заёмные средства остаются мало�
доступными, амортизационные от�
числения не регламентируются и
не являются надёжным источни�
ком инвестирования. Низкий по�
требительский спрос и неустойчи�

вая политическая и экономическая
обстановка не способствуют вло�
жению средств в экономику.

Судя по тому, что в настоящее
время рост экономики России, осо�
бенно промышленного производст�
ва, ниже статистической погрешно�
сти, снижение ассигнований на
экономику приведёт к затяжной
стагнации. Особое внимание при�
влекают федеральные целевые про�
граммы, которые являются основ�
ными элементами планирования в
экономике. Средняя эффектив�
ность их реализации чуть больше
91%. И это при условии, если не
учитывать постоянную корректи�
ровку в сторону уменьшения их це�
левых индикаторов и объёмов фи�
нансирования. Зачастую это проис�
ходит, как говорится, втихую, без
информирования депутатского кор�
пуса. То есть вся работа по целепо�
лаганию, прогнозированию, плани�
рованию и программированию раз�
вития в соответствии с целевыми
программами в данной ситуации
становится фикцией. 

(Окончание на 4�й стр.)

Выборы�2018

Жизнь настоятельно требует переменВсе мы обеспокоены судьбой
нашей Родины, её будущим. Впере�
ди — выборы президента страны.
И не только. Это и выбор дальней�
шей судьбы России, каждого из
нас. Почти двадцать пять лет ли�
беральные реформаторы «труди�
лись» над превращением нашей
страны в сырьевой придаток раз�
витых экономик. В итоге — глубо�
чайший кризис во всех сферах
жизни общества. Экономика в
разрухе, правительство демонст�
рирует полную неспособность к
эффективным действиям, придер�
живаясь ошибочного курса на по�
вышение налогов, пенсионного
возраста, удорожание кредитов с
одновременной экономией на об�
разовании, медицине, науке. Рос�
сия остаётся сырьевым придатком
на обочине мирового развития.
При этом положительных перемен
не ожидается, поскольку основная
стратегия власти — подождать
роста цен на нефть. Более того,
власти считают, что кризис — это
хорошо, поскольку идёт на пользу
российской экономике.

Адреса сопротивления Встреча с журналистами

За социальную
справедливость!
3 февраля Центральный, Московские город�

ской и областной комитеты КПРФ и ряд дру�
гих левых партий и движений организуют де�
монстрацию и митинг в рамках Всероссийской
акции «За социальную справедливость».

Сбор участников на Страстном бульва�
ре, с построением колонны от дома №2 до
ул. Б. Дмитровка, с 11.00 до 12.00.

Начало движения — в 12.00.
Митинг пройдёт на площади Революции.

ВСПИСКЕ оказалась вся «путин�
ская рать»: кабинет министров во
главе с премьером, администрация

президента, придворные политики, си�
ловики, бизнесмены из первой сотни
списка «Форбс». К тому же есть и секрет�
ная часть списка, куда могут включить
кого угодно. И куда теперь бедному оли�
гарху податься? Со всех сторон обложи�
ли! Вспоминается фраза из бессмертного
фильма «Иван Васильевич меняет про�
фессию»: «Замуровали демоны!»

Затрепыхались, занервничали, забе�
гали в кремлёвских коридорах, а крыть�
то нечем! Во�первых, почти у каждого
рыльце в коррупционном пушку, а, во�
вторых, окрик�то в виде «списка» — из
Вашингтонского обкома, то есть от ре�
альных патронов нашей так называе�
мой элиты.

Тем не менее какими бы ни были эти
бюрократы и олигархи, негоже, когда
американский минфин выносит им при�
говор, решает казнить их или миловать.
На то есть российская правоохранитель�
ная система и воля народа российского.
Именно поэтому лидер коммунистов
Геннадий Зюганов выразил своё возму�
щение новым антироссийским актом
правящих кругов США. Нам объявлена
настоящая война, которая приобрела уже
абсолютно непозволительные формы,
заявил на пресс�конференции Геннадий
Андреевич. И неровён час она может пе�
рерасти из холодной фазы в горячую.
Они уже срывали наши флаги с посоль�
ства, отбирали собственность, расправи�
лись с нашими лучшими спортсменами...

— По моему мнению, президент мог
бы принять исчерпывающие меры. Но я
не понимаю, почему они тянут до по�
следнего? — развёл руками Геннадий Зю�
ганов. — Не понимаю, почему они не за�
щищают наших олимпийцев, а продол�
жают смотреть на американцев как на
партнёров. Ведь Трамп, представляя
стратегию национальной безопасности,
прямо сказал, что Россия — враг Амери�
ки. Так почему же наши власти не прини�
мают соответствующих мер? 

И тут же ответил на свой вопрос: «Глав�
ной смазкой, которая обеспечивает раз�
рушение страны, является коррупция».
Именно коррупционные устремления и
связи нашей так называемой элиты тол�
кают её на действия, которые наносят
вред стране и народу. «Мы не первый год
предлагаем комплекс мер по преодоле�
нию этого негативного явления. Если
коррупция будет господствовать в обще�
стве, она рано или поздно сожрёт госу�
дарственный механизм и страну в целом.
Нам надо срочно принимать меры», —
заявил лидер коммунистов.

Только по официальным данным, за
последние три года ущерб от коррупци�
онных преступлений составил 148 мил�
лиардов рублей, что в три раза превыша�
ет расходы федерального бюджета на
фундаментальную науку, сказал замести�
тель Председателя ЦК КПРФ Дмитрий
Новиков. За первую половину 2017 года
зафиксировано 160 тысяч нарушений за�
конодательства о противодействии кор�
рупции. Резко вырос средний размер
взятки: с 9—10 тысяч рублей десять лет
назад до четырёхсот тысяч в прошлом го�
ду. Борьбу с коррупцией должны вести
правоохранительные органы, но, по дан�
ным прокуратуры, за прошлый год более
1,5 тысячи сотрудников сами оказались
замешаны в коррупционных преступле�
ниях. Порядка 400 прокуроров, судей и
следователей проходят по уголовным де�
лам. Социология фиксирует крайнее не�
доверие граждан к суду, полиции, проку�
ратуре: лишь 5% граждан выражают пол�
ное доверие этим госорганам. Мягкость
наказания за коррупционные преступле�
ния привела к тому, что по статье за кор�
рупцию арестованы 6 губернаторов, бо�

лее 30 мэров, глав городских поселений,
полтора десятка заместителей глав регио�
нов и региональных правительств. Чтобы
победить это зло, надо вернуть в Уголов�
ный кодекс статью о конфискации иму�
щества коррупционеров, ратифициро�
вать статью 20 Конвенции ООН о борьбе
с коррупцией, чему препятствует «Еди�
ная Россия».

Необходим ремонт политической сис�
темы, заявил Д. Новиков. Давно назрела
реформа судебной системы. Суды долж�
ны стать выборными, судьи — подотчёт�
ными гражданам. Важным условием по�

беды над коррупцией должно стать пре�
одоление политического монополизма,
развитие народовластия. В рамках поли�
тической реформы следует ввести право
вето на решение партии большинства,
если все оппозиционные партии не со�
гласны с решением. Для эффективного
управления страной нужно ввести новый
орган — Государственный Совет, без со�
гласия которого не принималось бы ни
одно важное решение. Такой Совет мог
бы возглавить Г.А. Зюганов.

ОТВЕРГАЯ антикоррупционные
предложения коммунистов, «Еди�
ная Россия» крадёт историческое

время у страны, заявил ещё один участ�
ник пресс�конференции — член Прези�
диума, секретарь ЦК КПРФ Сергей Обу�
хов. За то время, пока происходит имита�
ция, а не борьба с коррупцией, из страны
украдено более триллиона долларов —
пять�шесть годовых бюджетов страны!
Ключевой резерв борьбы с коррупцией
— сменяемость власти. Ныне же в РФ
выборы являются не механизмом рота�
ции, а механизмом воспроизводства вла�
сти. Проходящий сейчас избирательный
процесс вызывает всё больше сомнений в
его легитимности. Развёрнута небывалая
клеветническая кампания в адрес Павла
Грудинина. Медиаизмерения президент�
ской кампании, которые проводились с
хронометражем телеэфира ведущих фе�
деральных телеканалов (Первый канал,
«Россия�1», ТВЦ, Рен�ТВ и НТВ), пока�
зывают абсолютную незаконность дейст�
вий этих СМИ. Вот лишь две цифры из
контент�анализа, сделанного экспертами
за последние две недели. В соответствии
с требованием законодательства в ин�
формационных блоках телеканалы долж�
ны информировать зрителей о ходе кам�
пании. Но в законе ничего не сказано о
пропаганде. В то же время на названных
каналах 71% сюжетов, где упоминался
Грудинин, носили негативный и резко
негативный характер. В ход пускается да�
же клевета. Ни один другой кандидат не
подвергался такой негативной атаке в
информационных сюжетах. О Путине
нет вообще негативной информации, о
других кандидатах — лишь 0,8% эфирно�
го времени отдано негативу. 

На этом фоне заметно отличается си�
туация в социальных сетях, где тоже на�
блюдается немало попыток манипулиро�
вания общественным мнением. Однако
анализ нескольких миллионов сообще�
ний показывает, что в соцсетях в отноше�
нии Грудинина даётся 43% позитива и
лишь — 33% негатива. У всех остальных
кандидатов негатива больше, чем пози�
тива, либо их поровну (у Путина и Жири�
новского). Таким образом, соцсети де�
монстрируют гораздо более позитивное
отношение к кандидату от КПРФ.

Ещё один участник пресс�конферен�
ции — секретарь ЦК, глава Юридической
службы ЦК КПРФ Вадим Соловьёв в со�
ветское время работал народным судьёй
и поэтому знает ситуацию в правоохра�
нительных органах, что называется, из�
нутри. То, что происходит в «органах» се�
годня, при Советской власти было не�
мыслимо. Он вспомнил, как на его глазах
уволили с работы и исключили из партии
судью лишь за то, что какой�то посети�

тель зашёл к ней и вручил букетик цве�
тов, поздравив с Днём 8 Марта. За хище�
ния госсобственности стоимостью свы�
ше 10 тысяч рублей тогда выносился
смертный приговор. Так серьёзно отно�
сились к коррупции.

Ныне же никакой реальной борьбы не
наблюдается. В демократическом госу�
дарстве главный инструмент борьбы с
коррупцией — создание системы демо�
кратических выборов, в результате кото�
рых к власти приходит новая команда,
никак не связанная экономическими ин�
тересами с предыдущей и политически
заинтересованная в том, чтобы разобла�
чить незаконную деятельность своих
предшественников. Вадим Соловьёв на�
помнил собравшимся, что канцлер�объе�
динитель Германии Гельмут Коль, кото�
рый побеждал на выборах неоднократно,
после отставки получил 200 уголовных
дел, связанных с деятельностью его ад�
министрации. Только так можно побе�
дить коррупцию. Если же у власти долгие
годы остаются одна и та же партия или
один и тот же руководитель, то говорить
о систематической борьбе с коррупцией
не приходится. В. Соловьёв также напом�
нил историю президента Египта Мубара�
ка, который неоднократно побеждал на
выборах с результатом более 95%. Потом
там произошла революция, которая сме�
ла всё, что могла смести. 

Вадим Соловьёв напомнил, с чего на�
чалась нынешняя предвыборная кампа�
ния — с пожара в совхозе имени Ленина.
Если бы не профессиональные действия
пожарных, то могли бы быть и жертвы.
Совершенно очевидно, что такой инци�
дент должны расследовать спецслужбы,
антитеррористические подразделения,
однако никто ничего не расследует. Как
будто ничего и не произошло.

В соответствии с законом избиратели
должны получать информацию о каждом
кандидате. А вместо этого власти аресто�
вывают тираж информационного бюлле�
теня ЦК КПРФ «Правда». Об очередном
аресте «Правды» и о том, как он пытается
разобраться в данной ситуации, подроб�
но рассказал журналистам Г.А. Зюганов:

— Первый арест был после расстрела
демонстрации в июле 1917 года, затем
после расстрела Ельциным парламента и

теперь вот третий случай. Нет никаких
законных оснований для подобных ре�
прессий в отношении «Правды». По за�
кону «О партиях» мы обязаны предста�
вить избирателям своего кандидата. В
арестованном бюллетене нет ни одного
призыва: «Голосуйте за Грудинина!». В
номере представлен материал о его про�
грамме и интервью с ним. Таких бюлле�
теней к выборам мы выпускали 12, и ни�
кто их прежде не арестовывал. Я позво�
нил Э.А. Памфиловой и попытался вы�
яснить причины. Она говорит, что якобы
нет выходных данных, но они есть. В Но�
восибирске газету арестовала полицей�
ская служба, подразделение «Э». Я не
знаю, может это местное гестапо. Но для
таких действий должны быть либо ордер,
либо решение местного или центрально�
го избиркома. Но ничего у них не было.
Местный избирком собрался в Новоси�
бирске спустя 2 часа после ареста тиража.
Данная спецоперация была проведена,
чтобы ещё раз унизить страну и великую
газету со столетней историей. Эти госпо�
да должны знать: у нас выборы президен�
та, а не полицейские выборы. Разъясне�
ний от МВД нам так и не дали.

В целом выборная кампания пошла
совершенно не туда, с огорчением ска�
зал Геннадий Андреевич. Стране поза�
рез нужны честные выборы. Выборы —
это когда есть реальные кандидаты, ре�
альные программы, реальные дебаты. А
тут втягивают силовые структуры, и
они начинают подсматривать, подсле�
живать. Губернатор Подмосковья 
А. Воробьёв так, вероятно, испугался
Грудинина, что его телеканал «360» стал
омерзительней, чем провокационная
газета «Не дай Бог!», которую издавали
при Ельцине в Финляндии и стесня�
лись признаваться, что они это делают.
А сейчас не стесняются в прямом эфи�
ре федерального телеканала устраивать
ток�шоу на тему как «мочить КПРФ»,
как раскалывать, растаскивать...

Отвечая на вопрос журналиста об от�
ношении к Олимпиаде в Корее, Генна�
дий Андреевич посочувствовал спорт�
сменам, которые оказались не у дел, хотя
усиленно тренировались и готовились к
главному спортивному событию. А их
взяли — и росчерком пера выкинули из
олимпийского движения. Эта акция на�
правлена против нашей страны и спорта,
который у нас любят многие. «Давайте
проведём всероссийские спортивные иг�
ры, пригласим на них всю планету, —
призвал Геннадий Зюганов. — К нам по�
едет весь мир. Учредим призы и награды
не хуже тех, что будут в Южной Корее.
Не надо саботировать, чтоб не было по�
вода нас исключить из дальнейших
Олимпиад. Но показать всему миру, что
мы умеем, надо. Одновременно нужно
развивать детский и юношеский спорт в
стране, в каждом посёлке. Пока не видно
никаких усилий на сей счёт».

Что касается спортсменов, то им, по
мнению Г.А. Зюганова, не были оказаны
даже необходимая юридическая под�
держка и нормальная государственная
защита. Надо всей стране подниматься
на защиту своей чести и достоинства и
своих лучших спортсменов. «Давайте по�
шлём на Олимпиаду в Пхёнчхан пять ты�
сяч болельщиков, наше Знамя Победы,
— предложил лидер коммунистов. — Его
знают все на планете, его никто не запре�
тит, на него руку никто не поднимет. Под
этим знаменем мы расколотили фашис�
тов, воюя против них вместе с теми же
англичанами, американцами, китайца�
ми, французами. И споём гимн так, что�
бы у них в ушах долго ещё звенело. Раз
вам вызов бросили — проявите волю и
характер! Как наши, когда сражались под
Сталинградом, под Москвой, когда Бер�
лин брали. А этим плюют в лицо, а они
даже и не пригибаются».

Возвращаясь к теме выборов, Генна�
дий Зюганов предупредил:

— Если предвыборная кампания пре�
вратится в грязь и мерзость, то люди бу�
дут вынуждены защищать своё право 
на честные выборы. Все эти беззако�
ния подвергают сомнению выборную
кампанию.

Александр ДЬЯЧЕНКО.
Фото Игоря КАЗАКОВА.

Заставили себя уважать
В Малой Вишере прошёл ми�

тинг против закрытия начальной
школы №2. Его организатором вы�
ступило Маловишерское районное
отделение КПРФ при поддержке
новгородских партийцев.

О ТКРЫЛА МИТИНГ первый секретарь
Галина Щеглова. Она рассказала о про�
блеме, с которой к ней пришёл местный

родительский комитет.
Напомним, родителям школьников, обучаю�

щихся в начальной школе, стало известно, что
администрация Маловишерского муниципаль�
ного района скоропалительно, не посоветовав�
шись с родителями, готовит решение о закры�
тии начальной школы №2 для передачи её зда�
ния муниципальному автономному учрежде�

нию дополнительного образования «Центр Со�
звездия» и переводе учеников младших классов
из здания начальной школы в основную школу.

После выступления коммунистов и родите�
лей слово взял первый заместитель главы адми�
нистрации Александр Зайцев. Он заверил со�
бравшихся, что окончательное решение ещё не
принято, администрация готова к диалогу и
мнение родителей будет учтено.

Собравшиеся подчеркнули, что сами родите�
ли с помощью спонсорской помощи обустраи�
вали школу, дабы их дети учились в комфорт�
ных условиях.

К слову, аналогичный вопрос о закрытии
школы возникал ранее в Большой Вишере. Но
её при участии Компартии удалось отстоять.

Пресс�служба Новгородского обкома КПРФ.

Штаб протеста

Обретём силу
в общей борьбе

Главным вопросом очередного заседания Обще�
российского штаба протестных действий, состояв�
шегося 30 декабря, был вопрос о ходе подготовки к
проведению 3 февраля Всероссийской акции «За со�
циальную справедливость». Фактически эта подго�
товка вышла на финишную прямую, времени до её
проведения осталось мало, поэтому региональным
штабам протестных действий в оставшиеся дни не�
обходимо тщательно проверить, всё ли сделано для
того, чтобы она прошла организованно и массово. Об
этом заявил при открытии заседания руководитель
Общероссийского штаба, заместитель Председате�
ля ЦК КПРФ Владимир Кашин.

— З А МИНУВШЕЕ С
2012 ГОДА время
произошло десяти�

процентное снижение доходов
населения, в том числе пони�
жение уровня заработной пла�
ты, пенсий. Одновременно
почти на 40—50 процентов по�
высились цены на продукты
питания, на 164 процента под�
скочили тарифы на услуги жи�
лищно�коммунального хозяй�
ства. Условия жизни людей за
последние годы ухудшились,
снизились доходы трудящего�
ся населения, — подчеркнул
В. Кашин.

Удивительно ли, что при
этом покупательная способ�
ность населения падает, зна�
чительно сократился рознич�
ный товарооборот. По боль�
шому счёту, нет прорывов и в
экономике. Данные её разви�
тия свидетельствуют о небла�
гоприятной ситуации. Разви�
тие в объёме 1,8 процента —
это не так уж и далеко от стаг�
нации, которую экономисты
отмечали в прошлые годы.

Кричать о каких�то значи�
тельных успехах, как это дела�
ют некоторые высокопостав�
ленные чиновники, просто
смешно. А вот то, что число
миллиардеров в России рас�
тёт, — это уже не смешно, а
просто возмутительно. 

На Всероссийской акции
«За социальную справедли�
вость» народ во весь голос за�
явит о своём праве на достой�
ную жизнь. Задача всех штабов
протестных действий — обес�
печить такую возможность,
довести до каждого человека
мысль о том, что только в об�
щей борьбе народ приобретает
ту силу, которая необходима
для достижения благоприят�
ных перемен, отметил в за�
ключение В. Кашин.

Затем участники заседания
обсудили и некоторые другие
проблемы предстоящей борьбы,
а также проблемы подготовки к
отправлению нового гумани�
тарного конвоя в ДНР и ЛНР.

Валентин СИМОНИН.

Курьер новостей

По сообщениям корреспондентов
«Правды» и информагентств.

Погрязли в кредитах

ПОЧТИ на 5,7 трлн рублей,
что на 37 процентов больше,

чем годом ранее, набрали в 2017
году россияне. Общий размер
выданных за год ипотечных кре�
дитов увеличился на 42 процента
до 1,8 трлн рублей. В целом со�
вокупный кредитный портфель
российских банков, на радость
банкирам, вырос на 9 процентов
и составил 12,5 трлн рублей, но
ведь взятые в кредит деньги плюс
немалые проценты надо будет
отдавать, а с этим у многих рос�
сиян в связи с тяжёлой экономи�
ческой ситуацией весьма и весь�
ма сложно. Уже сегодня долги
россиян перед банками превыси�
ли 12 трлн рублей.

Бич безработицы

САМЫЙ высокий уровень
безработицы в России на

конец 2017 года был зафикси�
рован в субъектах Северо�Кав�
казского федерального округа.
По данным Росстата, за чет�
вёртый квартал 2017 года в
среднем по округу он составил
11%. Лидером по числу безра�
ботных граждан среди субъек�
тов не только СКФО, но и всей
России является Ингушетия.
Уровень безработицы в респуб�
лике составляет 26,5%. 

Коррупция разрушает страну
Во вторник утром, 30 января, разгорелся очередной скандал,

связанный с антироссийскими санкциями: минфин США опуб�
ликовал «кремлёвский список» чиновников и бизнесменов, в
отношении которых могут быть введены санкции (блокировка
активов, запрет на въезд в США и т.д.). На этом фоне в ИА «Ин�
терфакс» состоялась пресс�конференция Председателя ЦК
КПРФ Г.А. Зюганова на тему «Санкции США против России: ан�
тикризисная и антикоррупционная программы КПРФ».
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СССС пппп аааассссииииббббоооо,,,,     ддддррррууууззззььььяяяя !!!!
Здравствуйте, уважаемая редакция газеты «Правда»! Спасибо за ваш труд,

за то, что правдиво рассказываете о жизни страны, о положении пенсионе�
ров, «детей войны», других социально незащищённых слоёв населения. Все�
гда с интересом читаю «Правду». Я пенсионер, инвалид третьей группы. Хочу
сказать: как же власть в нашей стране издевается над пожилыми гражданами!
Мало того что прожить на жалкие суммы, именуемые пенсией, фактически не�
возможно, урезают ещё и без того скудные льготы.

Складывается ощущение, что власти не знают уже что и придумать, чтобы в
очередной раз залезть в карман самых бедных. Приведу пример. Раньше ин�
валидам в Липецкой области полагалась 50�процентная компенсация на оп�
лату коммунальных услуг. Постепенно она была снижена до 30 процентов.
Причём сделано всё было втихомолку, никаких разъяснений. Это просто по�
зор для государства, которое считает себя социально�ориентированным. Та�
ких «правителей» необходимо менять!

Нина АЛЕКСЕЕВА.
Липецкая область.

Личные взносы в Фонд под�
держки «Правды» передали
через общественную приём�
ную, Сбербанк и почтовыми
переводами в декабре

ИЗ МОСКВЫ:
От коммунистов ТПО�12

Кунцевского районного отде�
ления КПРФ: Бойков И.Ю.,
Гарина Ю.Н., Григорьева
М.А., Тарабантов В.А, Пё�
рышкин И.Н., Гребцов И.Г.,
Гришина И.М., Лашин А.А.,
Майоров В.В., Макаров А.И.,
Суходеев В.В., Ракитин В.М.,
Яшечкин Б.Ф.

ИЗ МОСКОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Дубровина Л.М. (г. Пушки�
но), Ена А.В., (г. Монино), За�
слонина В.А. (г. Орехово�Зуе�
во), Краснобаев С.М., Теренть�
ев Н. (г. Долгопрудный).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БАШКОРТОСТАН:

Кутлугильдин Г.А. (д. Мура�
дым Кугарчинского района),
Тангатаров С.Ф (г. Уфа).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ БУРЯТИЯ:
Дмитриев Ю.Р., Хартиков

А.М. (г. Улан�Удэ).

ИЗ ИРКУТСКОЙ ОБЛАСТИ:
Сергиенко Л.И. (п. Юрты),

Шелдовицкий Б.В. (п. Добчур
Братского района).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЛМЫКИЯ:

Борисенко И.Ф. (г. Элиста)
— дважды.

ИЗ КЕМЕРОВА:
Пытель А.П.

ИЗ КИРОВА:
Грибков В.Н. — трижды.

ИЗ КРАСНОДАРА:
Сипливый В.В.

ИЗ КРАСНОЯРСКА:
Бондарев Н.Я.

ИЗ ЛЕНИНГРАДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Михайлов Ю.В. (г. Сосновый
Бор), Шеногина Л.А. ( с. Паша,
Волховского района).

ИЗ САНКТ�ПЕТЕРБУРГА:
Абрамов Г.Ф., Горшков В.М.,

Краснополин Э.Л., Санжарев�
ский А.Н.

ИЗ ЛИПЕЦКА:
Хорошавина В.

ИЗ МУРМАНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Антропов М.В., Махина
Н.А., Шевченко А.М. (г. Мур�
манск), Евдокимова Т.А., Буя�
нова Е.Е. (г. Апатиты), Кори�
новская Р.И. (г. Заполярный),
Мышляев И.Д. (п. Никель).

ИЗ НИЖЕГОРОДСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Дрюков С.Н. (г. Лукоянов),
Лапшин В.Ф. (г. Володарск) —
дважды.

ИЗ ОРЕНБУРГСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Вдовин С.Д. (г. Орск), Цулая
Т.А. (г. Оренбург).

ИЗ ОРЛА:
Калашников А.А.

ИЗ РОСТОВСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Логвинов В.Ф.(г. Зерноград).

ИЗ САРАТОВА:
Антонов И.Т.

ИЗ ТАМБОВА:
Иванов Л.К.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
ТАТАРСТАН:

Раянов Г.К. (г. Бугульма), Са�
мигуллин М.С. (г. Казань).

ИЗ ТВЕРСКОЙ ОБЛАСТИ:
Шукалович Н.Н. (г. Кимры).

ИЗ ТОМСКОЙ ОБЛАСТИ:
Чайка В.Г. (г. Колпашево).

ИЗ ТУЛЬСКОЙ ОБЛАСТИ:
Трофимов А.Н. (г. Богоро�

дицк).

ИЗ ЧЕЛЯБИНСКОЙ
ОБЛАСТИ:

Жарикова Л.П. (г. Озёрск),
Суворова Т.Д. (г. Златоуст).

ИЗ ХАБАРОВСКОГО
КРАЯ:

Бунакова А.А (г. Комсо�
мольск�на�Амуре).

Не указали адрес:
Скорняков С.А, Костылев

В.В., Королёва Э.А., Полуян
И.В.

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
БЕЛАРУСЬ:

Бородин В.В., Гапонова Л.Г.,
Зуйков О.С. — дважды (г. Минск).

ИЗ РЕСПУБЛИКИ
КАЗАХСТАН:

Кузнецов В.А. (г. Байконур).

Реквизиты фонда:
АНО «Редакция газеты

«Правда», 127137, г. Москва,
а/я 22, ул. «Правды», д. 24.

ИНН 7714033766,
КПП 771401001,
ПАО «МИнБанк», г. Москва,
р/с 40703810400040000416,
к/с 30101810300000000600,
БИК 044525600,
ОКТМ 453340000.

И ТАК, полгода назад по личному указа�
нию президента России, под личным
контролем премьер�министра РФ и при

личном участии губернатора Московской обла�
сти в Подмосковье была закрыта гигантская
свалка в Балашихе. Далее уже не так громоглас�
но стали закрывать другие подмосковные му�
сорные полигоны: в Чеховском и Пушкинском
районах, на очереди свалка в Луховицах. 

Для объективности следует сказать, что со�
стояние этих полигонов было ужасное, а ещё
ужаснее было существование людей, которым
не посчастливилось жить по соседству с гигант�
скими свалками. 

Но могло ли остановить надвигающуюся на
столицу экологическую катастрофу простое фор�
мальное закрытие этих официальных полигонов
твёрдых бытовых отходов (ТБО)? Ведь самих ТБО
от этого решения не убыло ни на килограмм. Ос�
тавшиеся полигоны работают на пределе своих
возможностей. Новые полигоны и мусоросжига�
тельные (но опять же — не мусороперерабатываю�
щие!) заводы только ещё обещают открыть в ту�
манной перспективе. Мнимо решённая одна про�
блема родила другую, не менее тяжкую проблему:
куда ежедневно везти сотни тонн мусора?

Ответ на этот вопрос буквально на следую�
щий день почувствовали на себе жители Подмо�
сковья. Мы не только стали обнаруживать наши
леса, овраги, реки и поля заваленными горами
отходов. Подмосковные жители стали задыхать�
ся в невесть откуда взявшемся дыму, который не
проходит ни днём ни ночью. Еловые ветки,
принесённые на Новый год из подмосковного
леса, приносят в квартиру не запах хвои, а дыма
и угара. Мамы стараются реже гулять с детьми
«на чистом воздухе».

Ничего удивительного в этом нет. На прямой
вопрос, не их ли малое предприятие является ис�
точником удушающего дыма, подмосковные
предприниматели врут и отмалчиваются, а самые
честные, потупив глаза, оправдываются, что вы�
возить мусор стало некуда или уж слишком доро�
го, а оттого единственный способ избавиться от
него — сделать это самостоятельно. Жители
Подмосковья вдруг обнаружили, что живут в ок�
ружении огромного числа больших и маленьких
промзон, о том, что в них делается, никто не зна�
ет. Они обнесены заборами с проволокой, охра�
няются крепкими молодыми людьми, а на за�
крытых дверях и воротах если и красуется таб�

личка, то говорящая лишь о строгом запрете вхо�
да посторонним. До недавнего времени они бы�
ли пристанищем многочисленных «серых» и
«чёрных» предприятий по выпуску всевозмож�
ной продукции — от поддельных красной икры и
водки до носков, мебели, одежды и т.д. И вот уже
несколько месяцев из�за заборов поднимаются
чёрные дымы, отравляя всё окружающее. 

Конечно, логически было нетрудно связать
факт закрытия всестоличных помоек и превра�
щения Подмосковья во всестоличную газовую
камеру. Косвенная информация стала доходить
от людей, переквалифицировавшихся со специа�
листов по выпечке подпольных пирожных на ко�
чегаров по сжиганию мусора. Однако прямых до�
казательств добыть было практически невозмож�
но: проникать в закрытые промзоны запрещено,
местные власти «почему�то» упорно закрывают
глаза на все эти городские язвы, правоохрани�
тельные органы слепо�глухи.

Но, наконец, нашлись решительные люди, ко�
торым удалось�таки проникнуть в одно из таких
секретных заведений. Местные активисты на�
крыли с поличным один из множества подполь�
ных мусоросжигательных заводиков, отравляв�
ших жителей Чеховского района рядом с дерев�
ней Манушкино у только что закрытого Кула�
ковского полигона ТБО. В заброшенном промы�
шленном помещении работали две печи с прину�
дительным наддувом. Рядом был обнаружен ан�
гар, заваленный медицинскими отходами — по�
рядка 40 жёлтых контейнеров, в том числе с со�
держимым неизвестного происхождения. Акти�
висты вызвали МЧС и полицию, которые задер�
жали представителя владельца завода.

Однако жители Чеховского района боятся, что
местная полиция и прокуратура в очередной раз
замнут или спустят на тормозах это дело. И ре�
альные владельцы этого сверхдоходного бизнеса
опять уйдут от ответственности, как и руководст�
во медицинского учреждения, утилизирующего
таким образом опасные отходы. Кроме того, все
понимают, что этот заводик лишь капля в море
распространившейся по всему Подмосковью
эпидемии сжигания мусора в промышленных
масштабах.

Ясно, что показушные «решения» приводят
лишь к катастрофическим последствиям. На ко�
ну стоит не только здоровье, но и сама жизнь жи�
телей столичного региона.

Мария ПАНОВА.

После закрытия в Подмосковье мусорных полигонов как
грибы после дождя стали расти вокруг столицы не только при�
вычные нелегальные свалки, но даже подпольные мусоро�
сжигательные заводы.

Мусорные нелегалы
Повестка дня

К АК УЖЕ ПИСАЛА
«ПРАВДА», встреча депу�
татов�коммунистов Госу�

дарственной думы РФ и Законо�
дательного собрания Ростовской
области в преддверии выборов в
Государственную думу РФ 2 де�
кабря 2011 года стала местом ра�
зыгравшегося полицейского
произвола. 

По законам РФ депутатам (а
это представители народа, за них
голосовали избиратели) испол�
нительная власть (а это админи�
страции и полиция) должна ока�
зывать содействие. Вопреки
всем законам, полицейские во
главе с их начальником А.Б. Гра�
чёвым, превысив свои должно�
стные полномочия, сорвали
встречу с избирателями и испор�
тили звукоусиливающую аппа�
ратуру, принадлежащую депута�
ту ГД РФ Н.В. Коломейцеву. По
закону имущество депутатов не
имеют права даже досматривать,
а не то что ломать. Осознав, что
за содеянное придётся нести от�
ветственность, правоохранители
завели уголовное дело в отноше�
нии Бессонова.

Надо отметить, что с назначе�
нием в руководство ГУ МВД
Ростовской области генерала
Лапина, приведшего с собой бо�
лее 100 сотрудников, проходив�
ших с ним службу в Хабаров�
ском крае, в адрес депутатов�
коммунистов резко увеличилось
количество обращений граждан
по поводу незаконных действий

полиции, в том числе и по фаб�
рикации уголовных дел. Напом�
ним, что Алексей Лапин стал на�
чальником ГУ МВД по Ростов�
ской области 27 июля 2010 года,
а его первый заместитель, на�
чальник полиции Антон Грачёв
получил официальное назначе�
ние в ноябре 2011�го.

2 декабря 2011 года, сразу по�
сле происшедших событий, пер�
вый секретарь обкома КПРФ,
депутат Государственной думы
РФ Н.В. Коломейцев направил
телеграммы о незаконных дейст�
виях полиции в адрес председа�
теля Следственного комитета
РФ и Генерального прокурора
РФ. Однако вместо привлечения
к ответственности нарушивших
закон полиция и следователи на�
чали работу по возбуждению
уголовного дела в отношении
В.И. Бессонова.

После того как и это «право�
охранителям» сошло с рук, гря�
нул их настоящий разгул.

О происходившем в Ростов�
ской области депутатом Государ�
ственной думы Н.В. Коломейце�
вым 30 июля 2012 года в очеред�
ной раз был направлен запрос на
имя министра внутренних дел

РФ В.А. Колокольцева с прось�
бой прислать в область комис�
сию для проверки. Однако рабо�
та московской комиссии не при�
вела к изменению ситуации, и
произвол продолжался.

6 декабря 2012 года был на�
правлен очередной депутатский
запрос на имя министра внут�
ренних дел с просьбой организа�
ции комплексной проверки. И
вот, наконец, 21 декабря 2012 го�
да начальник регионального ГУ
МВД Алексей Лапин и его пер�

вый заместитель Антон Грачёв
были отстранены от должности.
Проверка оперативно�служеб�
ной деятельности ГУ МВД РФ
по Ростовской области вскрыла
факты многочисленных наруше�
ний учётно�регистрационной
дисциплины и законности, ис�
кажения статистических сведе�
ний и фальсификации результа�
тов оперативно�служебной дея�
тельности.

Выяснилось, что количество
преступлений, совершённых в
общественных местах, увеличи�
лось на 41%. На четверть меньше
по сравнению с 2011 годом было
пресечено нарушений правил
дорожного движения. Количест�
во преступлений, совершённых
в состоянии алкогольного опья�
нения, выросло на 24%. В 2012
году сотрудниками органов вну�
тренних дел было допущено 4193

правонарушения, а это на 24%
больше, чем за аналогичный пе�
риод 2011 года. На 119 наруши�
телей закона в погонах было за�
ведено 161 уголовное дело!

После отстранения А. Лапина
и А. Грачёва Ростовская область
вздохнула с облегчением, и жи�
тели Дона стали ждать, что пра�
воохранительные органы начнут
пересмотр уголовных дел, сфаб�
рикованных хабаровской коман�
дой, но вместо этого следователь
Следственного управления

Следственного комитета РФ по
Ростовской области А.С. Пиль�
тенко передаёт в суд более чем
сомнительное дело В.И. Бессо�
нова. Для справки: иницииро�
ванное по заявлению 4 несуще�
ствующих граждан («мёртвых
душ») дело изначально в феврале
2012 года было закрыто другим
следователем.

В суде судья Кравченко попы�
тался отказаться от подлого дела
— наказания невиновного и от�
правил дело на доследование в
прокуратуру, но старшие коллеги
из областного суда отменили это
решение, и дело судье вернули. И
вот сейчас, в преддверии выбо�
ров президента РФ, прокуратура
инициировала заочное рассмот�
рение дела В.И. Бессонова, хотя
законных оснований для этого
не имеется, а судья Кравченко в
ускоренном порядке, игнорируя

право на защиту, гонит процесс к
инквизиционной развязке.

Почему с таким рвением идёт
преследование защитников прав
граждан — жителей Ростовской
области? Может быть, потому,
что мешают такие люди, как
Владимир Бессонов, разворовы�
вать страну, гнобить народ? По�
чему возбуждены такие же наду�
манные уголовные дела в отно�
шении первых секретарей
КПРФ городов Гуково и Звере�
во, помогающих организовы�

ваться шахтёрам, требующим
выплату заработной платы? С
трудом удалось отстоять от неза�
конного уголовного преследова�
ния секретаря по работе с моло�
дёжью Ростовского�на�Дону
горкома КПРФ Шакина. 

Заочные слушания по делу
Владимира Бессонова по вре�
мени совпали с избирательной
кампанией по выборам прези�
дента и начаты без каких бы то
ни было законных оснований и
без каких бы то ни было новых
причин. Поэтому трудно объ�
яснить этот факт чем�либо дру�
гим, кроме стремления оказать
давление на политических оп�
понентов в период выборов
президента Российской Феде�
рации.

Алексей ХОРОШИЛОВ.
(Соб. корр. «Правды»).

Ростовская область.

Полицейщина

Словно лакмусовая бумага, проявляются
должностные лица на примере уголовного пре�
следования советского офицера, коммуниста,
депутата Владимира Ивановича Бессонова.

Циничное давление

Постановление III (январского) пленума ЦК КПРФ

«О коррупции в России 
и мерах по её преодолению»

Очередные выборы президента Рос�
сийской Федерации проходят в условиях
обострения кризиса российского сырье�
вого компрадорского капитализма. Этот
кризис осложняется напряжённой внеш�
неполитической обстановкой. Страны
Запада во главе с США наращивают дав�
ление на правящую верхушку России, до�
биваясь её капитуляции и преследуя цель
расчленить нашу страну на ряд марионе�
точных государств.

Одной из характерных черт современ�
ного российского капитализма стала вы�
сочайшая степень его коррумпированно�
сти. Данный порок является неизбежным
спутником буржуазного строя. В России
данная проблема обострилась после ка�
питалистической реставрации и воров�
ской приватизации в 1990�е годы. Итогом
этого периода стало прочное срастание
государственного аппарата и криминаль�
ных структур. Была создана база для фор�
мирования в стране всеобъемлющей кор�
рупционной системы.

Последствия этих процессов определя�
ют сегодняшнее кризисное состояние
Российской Федерации. С одной стороны,
чиновно�криминальными группировками
разворовывается колоссальное достояние,
получаемое за счёт продажи за рубеж при�
родных ресурсов. Это лишает экономику
материальных основ роста, влечёт за собой
падение благосостояния населения, ведёт
к деградации государства в целом.

С другой стороны, шантаж коррумпиро�
ванного высшего чиновничества является
хорошо отработанным приёмом неоколо�
ниальной эксплуатации со стороны Запа�
да. Выведенные в западные кредитные ор�
ганизации и офшорные структуры капита�
лы, зарубежная недвижимость, родствен�
ники, проживающие за границей, стано�
вятся заложниками в схемах политическо�
го давления на российское руководство.
Обнародование в феврале 2018 года властя�
ми США досье на олигархическую верхуш�
ку России прямо нацелено на дестабилиза�
цию всей политической ситуации в стране.
Создаются предпосылки для масштабного
предательства наших национальных инте�
ресов со стороны правящего класса.

Современный опыт борьбы с коррупци�
ей показывает, что успешными могут быть
лишь системные преобразования. Особого
внимания заслуживает опыт Китайской
Народной Республики, где правящая
Коммунистическая партия реализует эф�
фективную политику на этом направле�
нии. Именно те страны, которые добились
успехов в обуздании коррупции, обладают
сегодня иммунитетом к неоколониальной
эксплуатации и наивысшими шансами на
сохранение своего суверенитета.

КПРФ последовательно выступает за
борьбу с мздоимством и чиновничьими
злоупотреблениями. В рамках кампании
по выборам президента России мы удели�
ли этой проблеме особое внимание. С по�

бедой нашего кандидата Павла Грудини�
на мы связываем общий успех антикор�
рупционной борьбы в нашей стране.

Центральный Комитет КПРФ поста�
новляет :

1. Президиуму, Секретариату, структур�
ным подразделениям ЦК КПРФ, партий�
ным комитетам всех уровней наращивать
работу в рамках кампании по выборам
президента Российской Федерации. Ак�
тивнее вести агитацию за кандидата от
КПРФ, левых и народно�патриотических
сил Павла Грудинина и широко пропа�
гандировать его предвыборную програм�
му, включающую предложения по пре�
одолению коррупции. Продолжать борь�
бу за чистые и честные выборы.

2. Одобрить предложения по борьбе с
коррупцией, предложенные в докладе
Председателя ЦК КПРФ Г.А. Зюганова
пленуму Центрального Комитета. Актив�
но использовать их в практической работе.

3. Партийным комитетам всех уровней
усилить работу по разоблачению в глазах
населения коррупционных механизмов,
свойственных для сложившейся в России
социально�экономической и политичес�
кой системы. Подчёркивать роль КПРФ
как непримиримого борца с коррупцией
во всех её проявлениях. Знакомить насе�
ление с предложениями партии по иско�
ренению данной проблемы.

4. Редакциям газеты «Правда» (Б.О.
Комоцкий), официального сайта ЦК

КПРФ (Р.И. Тхагушев), телеканала
КПРФ «Красная Линия» (В.В. Миллер),
журнала «Политическое просвещение»
(В.Ф. Грызлов), интернет�сайта polit�
pros.com (М.С. Костриков), региональных
партийных газет и интернет�сайтов обес�
печить систематическое освещение про�
блематики, связанной с коррупционны�
ми преступлениями власти. Вести пропа�
ганду политики партии в этом вопросе.

5. Юридической службе ЦК КПРФ
(В.Г. Соловьёв), юристам региональных
партийных комитетов оказывать право�
вую помощь гражданам, пострадавшим
от коррупционных преступлений дейст�
вующей власти.

6. Фракции Коммунистической пар�
тии Российской Федерации в Государ�
ственной думе ФС РФ (Н.В. Коломей�
цев) настаивать на применении в Рос�
сии статьи 20 «Незаконное обогащение»
Конвенции ООН против коррупции.
Продолжить усилия по организации
парламентских расследований в связи с
наиболее резонансными коррупцион�
ными преступлениями. Настойчиво
требовать принятия законодательных
мер для ужесточения наказания за кор�
рупционные правонарушения.

7. Контроль за выполнением настоя�
щего Постановления возложить на Пре�
зидиум ЦК КПРФ.

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ.

Постановление III (январского) пленума ЦК КПРФ

«О столетии создания Рабоче�
Крестьянской Красной Армии»
Коммунисты всего мира отметили веко�

вой юбилей Великого Октября. Сто лет на�
зад для партии большевиков начался пе�
риод активного строительства государства
нового типа. Принимались решения о
предоставлении беспрецедентно широких
прав трудящимся. Вырабатывались новые
принципы построения отношений между
нациями и государствами. Равенство, со�
циальная справедливость и дружба наро�
дов стали основополагающими понятия�
ми в политике молодой Советской страны.

Силы мировой реакции быстро оцени�
ли опасность примера Советской России.
Стремясь остановить рост влияния ком�
мунистической идеи, они начали готовить
силовое свержение власти большевиков.
Антанта приступила к организации ино�
странной военной интервенции в нашу
страну. Её ударной силой стал имевший
оружие и находившийся на территории
России Чехословацкий корпус. 15 января
1918 года он был напрямую подчинён
французскому главнокомандованию. Од�
новременно продолжались военные дей�
ствия со стороны Германской империи.

В этих тяжёлых условиях принималось
историческое решение о создании новых
вооружённых сил. В принятой 25 января
1918 года Декларации прав трудящегося и
эксплуатируемого народа декретировалось
«образование социалистической Красной ар�
мии рабочих и крестьян». Через три дня со�
ответствующее решение принял Совет На�
родных Комиссаров РСФСР. Спустя месяц
красноармейцы уже противостояли гер�
манскому наступлению в боях под Пско�
вом и Нарвой. 23 февраля 1918 года с выхо�
дом воззвания «Социалистическое отече�
ство в опасности!» многие тысячи добро�
вольцев встали на защиту Республики Со�
ветов. Состоялось подлинное рождение
Рабоче�Крестьянской Красной Армии.

Новые вооружённые силы впитали в
себя всё лучшее, что было в революцион�
ном движении: искренний энтузиазм,
подлинный героизм и готовность к само�
пожертвованию. Эти качества помогли
бойцам�красноармейцам изгнать иност�
ранных интервентов и одержать победу
над белым движением в Гражданской вой�
не. При этом Красная Армия продолжила
победные традиции русского воинства.
Число кадровых офицеров, перешедших
на сторону красных, вдвое превышало
число тех, кто воевал за белых. Почти по�
ловина бывшего царского генерального
штаба, включая более 250 генералов, всту�

пила в ряды защитников Страны Советов.
Один из них, Б.М. Шапошников, станет

сталинским маршалом и возглавит Генштаб
РККА. Соратниками большевиков стали
выдающийся полководец А.А. Брусилов и
выдающийся военный теоретик A.M. Зай�
ончковский. Их знания и опыт соедини�
лись с талантом и убеждённостью народ�
ных военачальников, подлинных самород�
ков: М.В. Фрунзе, С.М. Будённого, К.Е.
Ворошилова, Г.И. Котовского, В.И. Чапае�
ва, Н.А. Щорса и многих других.

Вопреки буржуазной пропаганде Со�
ветское государство не имело агрессив�
ных планов. Это подтверждается решени�
ем В.И. Ленина о сокращении вооружён�
ных сил в десять раз после завершения
Гражданской войны и победы над интер�
вентами. Однако военная опасность ни�
когда не отступала далеко от границ
СССР. Капиталистический мир проводил
откровенно враждебную политику, регу�
лярно организуя дипломатические инци�
денты и военные провокации. Наша стра�
на не имела союзников, и в вопросах обо�
роны и безопасности могла рассчитывать
только на свои силы.

Укрепление РККА в годы первых пяти�
леток стало поистине общенародной за�
дачей, и ради её выполнения страна жерт�
вовала многим. Совершенствовалась во�
енная наука. Создавались новые военные
учебные заведения. Активно развивалась
техника, появились десятки мощных
конструкторских школ. Были основаны
новые рода и виды войск — бронетанко�
вые, воздушно�десантные, химические,
появилась полноценная авиация.

Большое внимание уделялось патрио�
тическому воспитанию молодёжи. Важ�
ным элементом этой работы стала дея�
тельность Общества содействия обороне
и авиационно�химическому строительст�
ву (ОСОАВИАХИМ). Принятые в 1930�е
годы меры советского правительства по
укреплению обороны и поднятию боево�
го духа армии служат ярким примером 
государственной мудрости и высокой 
ответственности.

Масштабная работа дала немедленный
результат. Советский Союз смог выйти
победителем из спровоцированного им�
периалистами конфликта на КВЖД. Бы�
ла оказана весомая помощь борцам с фа�
шизмом в ходе гражданской войны в Ис�
пании. РККА смогла дважды с успехом
отразить агрессию японского милитариз�
ма на Дальнем Востоке.

В годы Великой Отечественной войны
СССР противостояла целая коалиция го�
сударств Западной Европы. На нашей
земле были разгромлены не только гер�
манские армии, но и венгерские, румын�
ские, итальянские, финские, а также
множество национальных формирова�
ний в составе вермахта и войск СС. Это
была неравная борьба, в которой основ�
ную тяжесть СССР нёс практически в
одиночку вплоть до лета 1944 года.

Несмотря на тяжёлые потери, Красная
Армия смогла уже летом 1941 года сломать
гитлеровскую стратегию, сорвав планы
блицкрига. Она одержала верх в битве за
Москву. Под Сталинградом и Курском на�
чала коренной перелом в Великой Отече�
ственной и всей Второй мировой войне.
Блестящие наступательные операции 1944
и 1945 годов посрамили хвалёных герман�
ских покорителей Европы. Мир увидел
штурмовое Знамя Победы над Берлином.

Разгромив миллионную Квантунскую
армию Японии в августе 1945 года, СССР
стал одним из победителей во Второй ми�
ровой войне и сооснователем послевоен�
ного мироустройства.

Большую часть второй половины XX ве�
ка советские вооружённые силы были
главным противовесом агрессивной поли�
тике США. Стратегические силы СССР
лишили горячие головы в Вашингтоне ил�
люзии безнаказанности и берегли мир от
ядерного кошмара. Наши военные специ�
алисты помогали отражать вторжения
американских войск в Корею и Вьетнам,
противостояли империалистической по�
литике на Ближнем Востоке и в Африке.

С разрушением СССР наша армия по�
несла тяжелейшие потери. Она оказалась
преданной политическим руководством
государства, целенаправленно разрушав�
шим оборону и сдававшим военные сек�
реты своим «партнёрам». Ельцинские
«лихие 90�е», кровавая баня в Чечне стали
одними из самых трагических страниц в
нашей истории. Профессия защитника
Родины подверглась поруганию. Сердю�
ковские «реформы» вылились в тоталь�
ное воровство и разрушение системы во�
енного образования. Их последствия не
вполне преодолены и по сей день.

Укрепление обороны и безопасности
страны, сохранение и возрождение лучших
традиций наших вооружённых сил всегда
было в числе приоритетов КПРФ. Партия
ведёт большую работу по патриотическому
воспитанию молодого поколения, прин�

ципиально борется против фальсифика�
ции героических страниц истории, поддер�
живает поисковое движение.

Президиум ЦК КПРФ постановляет:
1. Партийным комитетам всех уровней

осуществить широкий комплекс меропри�
ятий в честь 100�летия со дня создания Ра�
боче�Крестьянской Красной Армии. Прове�
сти научно�практические конференции и
«круглые столы», митинги и торжествен�
ные вечера. Активно использовать юби�
лейную дату для противодействия фальси�
фикации истории Гражданской войны и
советского периода истории в целом.

2. Партийным комитетам, первичным
отделениям КПРФ настойчиво вести
пропаганду программных положений
кандидата на должность президента Рос�
сийской Федерации П.Н. Грудинина по
вопросам национальной безопасности и
оборонного строительства.

3. Секретариату ЦК КПРФ, Общерос�
сийскому штабу по координации протест�
ных действий (В.И. Кашин, В.М. Савин),
региональным комитетам партии провести
23 февраля 2018 года митинги и шествия.

4. Редакциям газеты «Правда» (Б.О.
Комоцкий), журнала «Политическое про�
свещение» (В.Ф. Грызлов), телеканала
КПРФ «Красная Линия» (В.В. Миллер),
интернет�сайтов kprf.ru (Р.И. Тхагушев),
politpros.com (М.С. Костриков), Инфор�
мационного бюллетеня ЦК КПРФ (М.В.
Костина), газетам и интернет�сайтам ре�
гиональных комитетов КПРФ опублико�
вать материалы, посвящённые 100�летию
образования РККА, обеспечить инфор�
мационно�пропагандистское сопровож�
дение юбилейных мероприятий.

5. Депутатам КПРФ всех уровней про�
должить законотворческую и иную рабо�
ту, направленную на защиту националь�
ных интересов страны, социальную за�
щиту военнослужащих и ветеранов.

6. Центру политической учёбы ЦК
КПРФ (С.Э. Аниховский) при планирова�
нии занятий отразить соответствующую
тематику.

7. Региональным и местным комитетам
КПРФ, первичным партийным отделени�
ям, отделениям ЛКСМ РФ использовать
юбилейные мероприятия для активизации
патриотического воспитания молодёжи.

8. Контроль за выполнением настоя�
щего Постановления возложить на Сек�
ретариат ЦК КПРФ.

Г.А. ЗЮГАНОВ.
Председатель ЦК КПРФ.
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Чёткие цели
определены

На вопросы газеты «Правда» отвечает 
член Политбюро, секретарь ЦК Бразильской 

коммунистической партии Эдуарду СЕРРА
— Чем характеризуется соци�

ально�политическая ситуация в
Бразилии?

— Страна и общество нахо�
дятся в сложной кризисной
ситуации. Бразилия достигла
стадии развитого капитализма
с присущим ему социальным
неравенством, затрагивающим
большинство населения, с
концентрацией доходов на од�
ном полюсе, огромной безра�
ботицей и нищетой — на дру�
гом. В стране у власти находит�
ся чисто буржуазное прави�
тельство. Оно ведёт масштаб�
ное неолиберальное наступле�
ние, протаскивая через парла�
мент законы, которые макси�
мально урезают социальные
права трудящихся, но облегча�
ют условия получения прибы�
ли для владельцев корпораций.

Действия правительства не
оставались без ответа. В Брази�
лии было проведено множество
массовых демонстраций и заба�
стовок, в том числе в июне про�
шлого года — всеобщая. Есте�
ственно, компартия принимала
участие во всех этих акциях
трудящихся. Политическая
борьба неизбежно усилится в
2018 году, поскольку предстоят
президентские и парламент�
ские выборы. Компартия выра�
ботала программу действий на
ближайшую перспективу и
предлагает её в качестве основы
предвыборной платформы для
объединения левых и прогрес�
сивных сил. В связи с этим про�
водятся переговоры по согласо�
ванию позиций и рассматрива�
ется вопрос о совместном вы�
движении кандидатов.

— 2017 год был знаменателен
100�летием Великой Октябрь�
ской социалистической револю�
ции. Каково значение этого собы�
тия и как оно отражается на стра�
тегии и тактике вашей партии?

— Говоря о значении Великой
Октябрьской социалистической
революции, необходимо выде�
лять роль Ленина, который был

лидером и теоретиком этой ре�
волюции. Изучение ленинского
наследия — одна из важных со�
ставляющих при выработке
стратегических решений и вы�
верке тактических шагов в каж�
дый конкретный момент поли�
тического процесса в Бразилии.

При этом мы исходим из сле�
дующих принципиальных вы�
водов: во�первых, социалисти�
ческая революция не происхо�
дит спонтанно, она должна
быть хорошо организована ве�
дущей партией. Во�вторых,
главным результатом Октябрь�
ской революции стало создание
Советского Союза, который
приступил к строительству со�
циализма. В�третьих, абсолют�
но очевидно, что идеи Великого
Октября и пример достижений
и успехов в строительстве соци�
ализма в СССР оказали огром�
ное влияние в мире, способст�
вовали завоеваниям междуна�
родного рабочего движения и
улучшению условий жизни тру�
дящихся, в том числе в Брази�
лии. В�четвертых, разрушение
СССР не означает, что капита�
листическое направление раз�
вития общества в состоянии ре�
шить глобальные проблемы в
интересах большинства жите�
лей планеты и рабочего класса.

Мы подтверждаем: социа�
лизм жив! Конечно, Великая
Октябрьская социалистичес�
кая революция не будет повто�
рена точь�в�точь, но многие
основные сущностные харак�
теристики социализма, кото�
рые продемонстрировал
СССР, воплотимы в будущем в
Бразилии и других латиноаме�
риканских странах.

— Какие основные положе�
ния зафиксированы в программе
БКП?

— Наша программа выдвига�
ется как альтернатива буржуаз�
ному проекту нынешнего прави�
тельства. Среди главных общих
требований и целей — остано�
вить процесс контрреформ и со�
хранить промышленную обще�
ственную собственность, пре�
кратить приватизацию сектора
госуслуг, в том числе государст�
венных университетов и медуч�
реждений, и гарантировать все�
общий и свободный доступ к об�
разованию и здравоохранению,
не допускать урезания системы
социального обеспечения и по�
мощи. Следует также восстано�
вить попранные права трудя�
щихся, принять меры по сокра�
щению безработицы, созданию
новых рабочих мест и повыше�
нию заработной платы, разрабо�
тать строительную политику для
решения проблемы обеспечения
жильем и устранения условий,
когда, например, половина на�
селения фавел в пригородных
районах вынуждена жить без во�
допровода.

В целом, предстоит большая
работа и острая политическая
борьба. Отметим, что компар�
тия готова и будет продолжать
бороться плечом к плечу с рабо�
чими, профсоюзами, молодё�
жью и студенчеством, организа�
циями левого фланга против
эксплуатации и угнетения, за
народную власть и социализм.

Беседу вёл
Андрей БИРЮКОВ.

Вести с Украины

Первый день этой не�
дели — типичное олице�
творение нынешней Ук�
раины, где разбой, во�
оружённые столкнове�
ния, взрывы на улицах
стали обыденностью.

ДНЁМ 29 ЯНВАРЯ в одном из по�
мещений национальной лотереи
Шевченковского района столицы

началась перестрелка, в результате кото�
рой два человека получили огнестрель�
ные ранения, один из них скончался. На�
падавшим удалось скрыться…

По сообщению пресс�службы Управ�
ления нацполиции по городу Киеву, в
12.12 на телефонную линию №102 посту�
пила информация об огнестрельном ра�
нении мужчины на улице Лагерной.
Прибывший на место наряд установил,
что в игровой зал помещения лотереи,
где находились пятеро сотрудников част�
ной охранной фирмы и администратор,
ворвались семеро мужчин в чёрной фор�
ме. Они напали на находившихся в ком�
нате людей, началась драка, в ходе кото�
рой прозвучало несколько выстрелов. От
полученных травм один человек скон�
чался на месте происшествия, другой по�
страдавший с огнестрельным ранением в
живот был госпитализирован. 

В тот же день чуть позже возле здания
Святошинского суда в Киеве вновь была
перестрелка. Как сообщил пресс�секре�
тарь Национальной полиции Ярослав
Тракало, в результате есть пострадав�
шие, ранения получили три человека.
По словам очевидцев, стрельба произо�
шла во время судебного заседания по де�
лу о нелегальной деятельности одной из
транспортных компаний.

В тот же день, 29 января, в Харькове
прогремел взрыв возле супермаркета
«Брусничка» на улице Клочковской. По
сообщению пресс�службы Главного уп�
равления нацполиции в Харьковской
области, в результате взрыва пострадали
53�летняя женщина и мальчик 2016 года
рождения. С диагнозами «рваная рана
бедра» (у женщины) и «рваная рана пра�
вой надбровной области» (у ребёнка)
они были госпитализированы. Подоб�
ный взрыв за последнее время в Харько�
ве далеко не единственный.

Накануне вечером на территории
Харьковского национального универси�

тета Воздушных сил Украины им. Ивана
Кожедуба обнаружено тело курсанта с
огнестрельными ранениями. Об этом го�
ворится в сообщении пресс�службы ко�
мандования ВВС Украины.

Без убийств, но с применением грубой
физической силы 29 января Черкасский
горсовет на своей пленарной сессии
большинство голосов отдал за саморос�
пуск. Сначала депутаты провалили две
попытки одобрить новый состав испол�
кома, предложенный мэром Черкасс
Анатолием Бондаренко. После неудач�
ного голосования и возмущения «акти�
вистов», вломившихся в зал с митинга у
здания мэрии, депутат горсовета Павел
Карась внёс в повестку дня предложение
об обращении к Верховной Раде о само�
роспуске городского совета. За такое ре�
шение проголосовали минимально необ�
ходимые 22 депутата. «Сепарюги гали�
мые», — грозили в ходе голосования
представители митинговавших, когда
кто�то пытался голосовать против или
воздержался. На депутатов горсовета
Александра Згиблова и Артура Акопяна
несколько «активистов» накинулись с
кулаками и нецензурной бранью.

А ПОФЕОЗОМ дня стало шествие
неонацистского движения «На�
циональные дружины», состояв�

шееся в самом центре Киева. Более 600
боевиков промаршировали по улицам

столицы, после чего приняли своеоб�
разную «присягу». Действо происходи�
ло под руководством лидера партии
«Национальный корпус» и создателя
нацполка «Азов» Андрея Белецкого. По
итогам марша неонацисты заявили, что
готовы силой установить в стране «ук�
раинский порядок».

«Нас много. Мы не боимся приме�
нить силу для создания на улицах укра�
инского порядка!» — утверждается на
официальном сайте организации.

Считается, что прошедший в Киеве
марш является демонстрацией силы ми�
нистра внутренних дел Арсена Авакова, в
подчинении которого находится не толь�
ко полк неонацистов «Азов», но и граж�
данские формирования, состоящие из
экстремистов соответствующих взглядов.

Тем самым Аваков продемонстриро�
вал президенту Украины Петру Поро�
шенко решимость действовать любыми
методами, вплоть до силовых, в случае
попыток последнего, сосредоточившего
в своих руках «дань», получаемую со
всех криминальных операций на терри�
тории Украины, каким�либо образом
ограничить его власть. Если глава госу�
дарства, положение которого становит�
ся всё более шатким, утрётся и промол�
чит, то тому, каким образом деятель�
ность «Национальных дружин» скажет�
ся на безопасности большинства про�
стых граждан Украины, не позавидуешь.

Буквально на следующий день, 30
января, в Кременчуге представители
«Нацдружин» уже успели подраться с
национальной полицией. Причина
столкновения более чем банальная:
«дружинники» заблокировали ресторан
«Метрополь» в Кременчуге, заклеили
его оскорбительными самоклейками,
посвящёнными персоне Порошенко.

В соцсетях тут же появились вопросы:
«Ресторан «Метрополь» в Кременчуге?
Это серьёзно? Это то место, где вы будете
бороться с шоколадной властью барыг?»

У КРАИНА ПРОДОЛЖАЕТ удив�
лять, в том числе и своих граж�
дан.

Так, город энергетиков Славутич, ос�
новная часть населения которого обслу�
живает Чернобыльскую АЭС, оказался
отключённым от газоснабжения из�за
долгов. Как сообщила пресс�служба ком�
мунального предприятия «Киевоблгаз»,
«по состоянию на 30 января 2018 года
НАК «Нафтогаз Украины» не выделила
для жителей города Славутич необходи�
мые объёмы природного газа на январь
этого года из�за задолженности».

Почти 25 тысяч населения города об�
речено на замерзание, так как даже ес�
ли срочно обзавестись «буржуйками»,
это едва ли решит проблему отопления
жилого сектора.

Среди городов Украины Славутич —
первая ласточка, вернее, снегирь.

А вот в украинских вузах начали объяв�
лять о зимних каникулах невиданной
длины ещё в начале января. Перерыв в
учёбе продлится до 1—4 марта. С учётом
новогодних праздников непрерывный
«стаж» отдыха у студентов составит более
двух месяцев. За это время вузы смогут
сэкономить огромные финансовые ре�
сурсы на оплате электроэнергии и тепло�
снабжения. Экономия — слово не вполне
уместное, так как таких денег у учебных
заведений просто нет.

Сначала о длительном каникулярном
периоде, ссылаясь на проблемы с отоп�
лением, заявили крупнейшие вузы
Одессы: Одесский национальный уни�
верситет имени Мечникова, Юридиче�
ская академия, Академия пищевых тех�
нологий, педуниверситет и другие.
Вслед за ними о таких же мерах заявили
вузы Днепропетровска, Львова, Чер�
новцов и других крупных городов. А
когда намерение ввести «дистанцион�
ное обучение» до 1 марта подтвердил и
главный вуз страны — столичный уни�
верситет имени Шевченко, в соцсетях
поднялся скандал: что это за государст�
во, которое не в состоянии обогреть
своё главное учебное заведение? Но,
видать, вузы — не последние в списке
на отказ в тепле и энергии…

В.М.Т.

Пульс планеты

●●  ВАШИНГТОН. «Эра экономической капитуляции для
США завершилась», — изрёк глава Белого дома Дональд
Трамп, выступая со своей первой речью�посланием «О поло�
жении страны» на совместном заседании сената и палаты
представителей конгресса. Отметив хорошее состояние аме�
риканской экономики, он пообещал значительное снижение
налогов для среднего класса. Что касается международной
части доклада, то Трамп заявил: США и дальше будут оказы�
вать максимальное давление на КНДР, пока Пхеньян не от�
кажется от ядерных амбиций. Как отметили наблюдатели,
американский лидер был скуп в упоминаниях России и Ки�
тая, сказав лишь, что эти государства — «соперники Амери�
ки, бросающие вызов её интересам, экономике и ценностям».

●●  БАРСЕЛОНА. Заседание парламента Каталонии, на
котором депутаты должны были утвердить главу правитель�

ства автономии, отложено. Спикер Роже Торрен отказался
предлагать другого кандидата вместо выдвинутого Карлеса
Пучдемона. У здания парламента в столице региона сторон�
ники опального политика, находящегося в ссылке в Бель�
гии, требовали возобновить заседание и утвердить его пред�
седателем женералитета. «Свободу политзаключённым»,
«Вон, оккупационные силы!», «Пучдемон — наш председа�
тель!» — скандировали сотни собравшихся, державших в
руках эстелады — неофициальные каталонские флаги.

●●  ПАРИЖ. После массовых забастовок тюремных над�
зирателей пенитенциарная система Франции возвращается
к нормальному функционированию. На протяжении почти
двух недель по всей стране были блокированы около ста тю�
рем, персонал которых протестовал против тяжёлых и опас�
ных условий работы. Профсоюзы требовали от властей со�

здания отдельных блоков для радикальных исламистов и
особо агрессивных заключённых. Кризис удалось урегули�
ровать только после того, как французское правительство
пообещало выделить 30 млн евро на улучшение ситуации в
местах заключения, а также пригрозило дисциплинарными
взысканиями участникам стачек.

●●  ВИЛЬНЮС. Глянцевые журналы с красными наклейка�
ми и вырванными страницами — так выглядит сегодня госу�
дарственная антиалкогольная кампания в Литве. В одной из
самых пьющих стран мира с этого года действуют ужесточён�
ные правила употребления и продажи алкоголя: в частности,
запрещена любая реклама горячительных напитков. Штраф
за несоблюдение закона составляет 30 тысяч евро.

(По сообщениям 
информагентств подготовила Елена МОРОЗОВА).

Борьба трудящихся за свои праваНаказание
неотвратимо

ВСТОЛИЦЕ СРВ г. Ханое за�
вершился самый громкий за

последние годы судебный про�
цесс по делу о коррупции. На
скамье подсудимых оказались
более 20 лиц, в разные годы за�
нимавшие руководящие посты
во вьетнамской нефтяной ком�
пании «ПетроВьетнам».

Среди них Динь Ла Тханг —
самый высокопоставленный
коррупционер в истории Вьет�
нама. Ещё год назад он входил в
Политбюро ЦК КПВ и возглав�
лял партком крупнейшего
большого города страны Хоши�
мина. Но ранее, в бытность ру�
ководителем компании «Пет�
роВьетнам», он допустил серь�
ёзные нарушения, из�за кото�
рых государству был нанесён
значительный ущерб. Речь идёт
о санкционировании им заве�
домо рискованных вложений
средств госкорпорации в один
из коммерческих банков, кото�
рый затем потерпел крах.

На суде, который сам Динь
Ла Тханг назвал «объективным
и справедливым», он признал
свою вину и попросил проще�
ния у Коммунистической пар�
тии. По решению суда он осуж�
дён на 13 лет пребывания в
тюрьме. Остальные 21 человек,
проходившие по этому делу, по�
лучили от 9 лет тюремного за�
ключения до пожизненного.

Борьба с коррупцией — одно
из наиболее заметных явлений в
сегодняшней политической
жизни страны. Её возглавляет
Коммунистическая партия Вьет�
нама и лично генеральный сек�
ретарь ЦК КПВ Нгуен Фу Чонг,
который также является предсе�
дателем Центрального комитета
по борьбе с коррупцией. В этой
работе партийным институтам
помогают Отечественный фронт
Вьетнама — самая массовая об�
щественно�политическая орга�
низация СРВ и Национальное
собрание — парламент.

На последней сессии Нацио�
нального собрания Вьетнама в
ноябре 2017 года состоялось ак�
тивное обсуждение действую�
щего закона о борьбе с корруп�
цией и поправок к нему. Мно�
гие выступавшие депутаты ра�
товали за более чёткое выпол�
нение закона, за применение
санкций к тем, кто не может
объяснить происхождение сво�
его имущества, требовали от
органов правопорядка усилить
контроль над доходами тех, кто
занимает важные должности в
центральном и местном бюро�
кратическом аппарате.

Антикоррупционные меро�
приятия в Социалистической
Республике Вьетнам рассчита�
ны на долгую перспективу. Ру�
ководители КПВ понимают: в
условиях рыночной экономики
взяточничество и другие эконо�
мические преступления приоб�
ретают особый размах, что нега�
тивно сказывается на всём об�
ществе. Выступая на январском
заседании Центрального коми�
тета по борьбе с коррупцией,
Нгуен Фу Чонг призвал «серьёз�
но активизировать работу по
очищению органов власти от
коррупционеров».

Пётр ЦВЕТОВ.

«На этот раз мы не сдадимся»

В Улан�Баторе в
январе прошла акция
протеста против пен�
сионной реформы и
повышения налогов,
сообщает агентство
«Регнум».

НА ЦЕНТРАЛЬНУЮ пло�
щадь города вышли око�
ло 10 тысяч человек —

представители организаций,
входящих в Ассоциацию проф�
союзов Монголии, и жители
столицы. Митинги прошли и в
других городах страны. Основ�
ные требования протестовав�
ших — отказ от повышения пен�
сионного возраста и увеличения
подоходного налога.

Конфедерация профсоюзов
Монголии обсуждала эти во�
просы с правительством и Феде�
рацией объединённых работо�
дателей. Однако стороны не
смогли прийти к соглашению.

«Мы требуем отменить реше�
ния, связанные с пенсионной
реформой и повышением нало�
гов, в этом месяце. В противном
случае будем организовывать за�
бастовку в рамках всей страны.
Предупреждаем правительство,
что если дело дойдёт до всеоб�

щей стачки, то появятся риски
ухудшения экономической си�
туации в стране», — заявили ор�
ганизаторы с трибуны митинга.

В конце декабря 2017 года
профсоюз энергетической, гео�
логической и горнорудной от�
раслей промышленности Мон�
голии объявил о начале протест�
ных акций против повышения
подоходного налога. Тем не ме�
нее с 1 января 2018�го в стране
вступил в силу новый закон о
подоходном налоге. Теперь он
составляет для физических лиц
15%, 20% или 25% вместо 10%.

По данным Национального
статистического управления,
средняя зарплата горняков со�
ставляет 2,3 млн тугриков (око�
ло 55 тыс. рублей). В эту сумму
уже входят все надбавки за ра�
боту в сверхтяжёлых условиях,
за ночные смены и т.д. 90% гор�
няков имеют кредиты, в том
числе ипотечные. Во многих
случаях работники горнодобы�
вающей промышленности яв�
ляются единственными кор�
мильцами в семье.

«Горняки работают в труд�
ных, вредных для здоровья ус�

ловиях и выходят на пенсию в
возрасте 55 лет. После этого они
максимум два года получают
пенсию и умирают. Если прави�
тельство повышает пенсион�
ный возраст, то это означает,
что ни один из горняков не смо�
жет получить пенсию. В случае
если власти не примут наши
требования, мы выберем иную
— куда более резкую форму
борьбы», — заявил участник ак�
ции протеста Даваагийн Баатар.

Это уже вторая акция протес�
та, организованная Ассоциаци�
ей профсоюзов Монголии. Ра�
нее, в 2017 году, профсоюзы тре�
бовали от властей выполнения
предвыборных обещаний, отка�
за от повышения пенсионного
возраста, а также роста налогов.

Напомним, власти Монго�
лии для преодоления эконо�
мических трудностей в стране
выбрали путь сотрудничества с
МВФ. Одним из условий выде�
ления кредита было внесение
поправок в государственный
бюджет. В связи с этим решили
пополнить его путём увеличе�
ния ряда налогов, а также по�
высить пенсионный возраст
для женщин с 55 до 60 лет, для
мужчин — с 60 до 65 лет.

Властям предъявлен ультиматум

ЗАРПЛАТА этих людей са�
мая низкая на западе Лит�
вы. Они не раз обращались

в министерство, надеялись на
помощь президента Литвы 
Д. Грибаускайте, правительства,
профсоюзов, требовали соци�
альной справедливости в отно�
шении тех, кто помогает другим,
а сами нуждаются в помощи.
Разве нормально, когда работа�
ющий человек не может достой�
но прожить и содержать семью?
400—514 евро для специалиста в
Литве — это нищенская зарпла�
та, на уровне минималки. 

Первый пикет социальных ра�
ботников состоялся в декабре
прошлого года. Тогда чиновники
пообещали в течение месяца
изыскать возможность увеличить
зарплату. Прошли все праздни�
ки, а воз не сдвинулся с места.

Недовольство своей нищен�
ской зарплатой социальные ра�
ботники высказали и на заседа�
нии городского совета, которое
состоялось в тот же день. Мэру
города В. Грубляускасу они вру�
чили неожиданный подарок —
большую говяжью кость и за�
явили, что они тоже хотят мяса.
Подарок мэр принял с улыбкой,
однако обещаниями успокоить
членов акции не спешил. Он
только заверил, что уже намече�
на прибавка к зарплате.

Социальных работников
Клайпеды, да и других городов
Литвы глубоко оскорбляют
разные источники их зарпла�
ты. Одним платит государство
— и они получают значительно
больше, другим платит само�
управление — их зарплаты зна�
чительно меньше.

«Больше не можем жить в ни�
щете, поэтому громко заявляем:
хотим достойной, нормальной
жизни. Если на наши протест�
ные акции не последуют поло�
жительные действия властей го�
рода и республики, мы объявим
всеобщую забастовку не только
в Клайпеде, но и по всей стране.
На этот раз мы не сдадимся, на�

деемся к протестным акциям
подключить и другие города
страны», — заявила председа�
тель профессионального союза
центра благополучия семьи и
ребёнка «Солидарность» Р. Мар�
тинкявичене.

Юлюс ЯНУЛИС.
г. Вильнюс.

Фото с сайта 124.lt

Вместо отопления —
нацистские марши

Угощение для китайцев
БЕЛОРУССКОЕ ЗАО «Мясо�молочная компания» и китайская

компания Drex Food Group Co., Ltd. заключили соглашение о со�
здании совместного предприятия по продвижению белорусской про�
довольственной продукции на рынок КНР, сообщает БЕЛТА.

Будет создан белорусско�китайский торговый дом, который за�
регистрируют в свободной экономической зоне Шанхая. В его за�
дачи войдёт продвижение белорусского продовольствия в широ�
ком ассортименте на китайском рынке.

В 2017 году торгово�экономические отношения с Поднебесной в
сфере сельского хозяйства и продовольствия складывались весьма ус�
пешно. Экспорт молочной продукции на китайский рынок был увели�
чен в 10 раз. Кроме того, этот рынок открыт для поставок говядины.

Грани сотрудничества

В конце прошлой недели социальные работни�
ки у здания органов самоуправления города Клай�
педа потребовали достойной оплаты труда. «Мы
злые и голодные, мы находимся на грани нищеты,
наши дети тоже хотят есть», — заявили они. 

В фокусе — Центральная Азия

П РОДОЛЖАВШИЙСЯ
почти два десятилетия
кризис в отношениях

Душанбе и Ташкента близит�
ся к завершению. Благодаря
политической воле и мудрос�
ти властей накопившиеся
противоречия и взаимные
обиды постепенно преодоле�
ваются. Это видно на приме�
ре динамики двусторонней
торговли. По данным Агент�
ства по статистике при прези�
денте Таджикистана, товаро�
оборот между соседними рес�
публиками увеличился в про�
шлом году на 82 процента —
до 126 миллионов долларов. 

Перспектива дальнейшего
увеличения этого показателя
велика. Особенно если будут
в срок и в полном объёме ре�
ализованы все те договорён�
ности, которые достигнуты в
ходе недавнего визита в Ду�
шанбе премьер�министра Уз�
бекистана Абдуллы Арипова.
Глава правительства провёл
переговоры с президентом
Таджикистана Эмомали Рах�
моном, а также принял учас�
тие в заседаниях двух меж�
правительственных комиссий
— по торгово�экономическо�
му сотрудничеству и по дели�
митации и демаркации госу�
дарственной границы. 

Одной из главных тем об�
суждения стала отмена визо�
вого режима, введённого в
2001 году. Ограничения силь�
но затрудняли не только эко�
номические связи двух стран,
но и общение родственников,

оказавшихся по разные сто�
роны границы. Отметим, что,
согласно последней переписи
населения, в Таджикистане
проживает свыше 1 миллиона
узбеков, а в Узбекистане —
почти 1,5 миллиона таджи�
ков. Теперь взаимные кон�
такты активизируются. 

Этому будут способство�
вать и договорённость о без�
визовом режиме сроком до
одного месяца, и строитель�
ство новых контрольно�про�
пускных пунктов на границе,
и восстановление транспорт�
ного сообщения. Год назад из
Душанбе в Ташкент был со�
вершён первый за много лет
авиарейс, а сегодня перевоз�
ки туда и обратно совершают�
ся каждый вторник. Во время
визита Арипова было приня�
то решение открыть новые
авиарейсы, которые свяжут
столицу Таджикистана с уз�
бекскими городами Самар�
канд и Бухара.

Также в повестке дня пере�
говоров значилось восстанов�
ление регулярного автобусно�
го и железнодорожного сооб�
щений. С этой целью нача�
лись работы на перегоне Аму�
занг — Галаба железной доро�
ги Термез — Курган�Тюбе. В
2011 году здесь, на границе
двух государств, произошёл
взрыв. В Ташкенте назвали
его причиной теракт. После
этого повреждённые пути бы�
ли разобраны и не восстанав�
ливались больше шести лет. 
С мёртвой точки ситуация

сдвинулась только теперь.
Кроме того, Узбекистан со�
гласился предоставить сосед�
ней стране значительные —
от 30 до 50 процентов — скид�
ки на транзит грузов по же�
лезным дорогам через свою
территорию. 

Серьёзные подвижки про�
изошли по итогам заседания
созданной в 2000 году меж�
правкомиссии по делимита�
ции и демаркации государст�
венной границы. Благодаря её
деятельности за несколько лет
удалось согласовать 86 про�
центов протяжённости грани�
цы. Работа по оставшимся
спорным участкам была замо�
рожена, поскольку пять лет
назад межгосударственный ор�
ган прекратил свою работу. Те�
перь сотрудничество возобно�
вилось. Результатом последне�
го заседания стало предвари�
тельное соглашение по Фар�
хадской ГЭС, расположенной
на границе двух стран. Сторо�
ны договорились, что гидро�
энергетический объект являет�
ся собственностью Узбекиста�
на, а территория, на которой
он расположен, принадлежит
Таджикистану. При этом охра�
ну станции станет осуществ�
лять Душанбе, техническим же
обслуживанием будет зани�
маться узбекская сторона.

Окончательные соглаше�
ния по всем этим вопросам
должны быть подписаны пре�
зидентами двух государств.
Их встреча произойдёт уже в
марте, когда в Таджикистан с
официальным визитом при�
едет глава Узбекистана Шав�
кат Мирзиёев. Это событие
может подвести черту под за�
тянувшимся периодом ох�
лаждения, вбившим клин в
отношения двух братских 
народов.

Сергей КОЖЕМЯКИН.
(Соб. корр. «Правды»).

г. Бишкек.

В ближайшее время между Таджикиста�
ном и Узбекистаном будет отменён визовый
режим, восстановлено железнодорожное
сообщение и решены приграничные споры.
Эти вопросы обсуждались в ходе визита в
Душанбе главы узбекского правительства
Абдуллы Арипова. Судьбоносные соглаше�
ния должны подписать руководители двух
стран, которые встретятся уже в марте.

Ташкент и Душанбе
ломают преграды

●● Киевский майдан, 29 января.
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Жизнь настоятельно требует перемен
(Окончание. Начало на 1�й стр.)

Силовой блок
и национальная безопасность

Почти 38% всех расходов, или 6,3 трлн
руб. расходов 2018 года, уйдёт на нацио�
нальную оборону, полицию и содержание
госаппарата, тогда как расходы на образо�
вание и здравоохранение в сумме будут
меньше в 6 раз (1,064 трлн). В будущую
трёхлетку доля военных расходов достиг�
нет максимума в 24,5% (почти четверть
бюджета!). Рекорд поставит и засекречи�
вание расходов: 19,5% бюджета в 2020 году
станут «закрытыми» — каждый пятый на�
родный рубль.

Бюджетные ассигнования по разделу
«Национальная безопасность и право�
охранительная деятельность» в 2018 году
составят 1,33 трлн руб., в 2019�м — 1,34
трлн и в 2020 году — 1,39 трлн. Их доля в
общем объёме расходов федерального бю�
джета за три года по сравнению с 2017�м
(11,7%) снизится до 9,7%

Социальная политика

Бюджетные ассигнования по разделу
«Социальная политика» в 2018 году соста�
вят 4,7 трлн руб., в 2019�м — 4,74 трлн и в
2020�м — 4,87 трлн. Ассигнования на со�
циальную политику в 2020 году в рублёвом
выражении будут меньше, чем в 2016�м. А
это неизбежно приведёт к дальнейшему
снижению уровня жизни.

По отношению к объёму ВВП соответ�
ствующего года доля расходов раздела
«Социальная политика» составит: в 2017
году — 5,5%, в 2018�м — 4,8%, в 2019�м —
4,6% и в 2020�м — 4,4%. Соответственно
доля в общем объёме расходов федераль�
ного бюджета по сравнению с 2017 годом
(30%) уменьшится и составит в 2018 году
28,5%, в 2019�м — 29% и в 2020�м — 29,1%.

Жилищно�коммунальное
хозяйство

После 2010 года резко сократились рас�
ходы бюджета на жилищно�коммунальное
хозяйство (с 2,6% бюджета в 2011 году до
0,4% — в 2016�м). Эти расходы были пере�
ложены на плечи граждан путём введения
отчислений на капремонт. Перспектива не
утешительная. Содержание ЖКХ полно�
стью перекладывается на плечи народа. В
2017 году из бюджета на ЖКХ выделено
124,9 млрд руб., в 2018�м — 143,8 млрд
руб., в 2019�м — 116,8 млрд руб., в 2020�м
— 109,2 млрд руб. Доля в общем объёме
расходов федерального бюджета по разде�
лу «Жилищно�коммунальное хозяйство» в
2018 году по сравнению с 2017�м (0,7%)
составит 1%, а в 2019�м и 2020 году умень�
шится и составит 0,9% и 0,8% соответст�
венно. По отношению к объёму ВВП соот�
ветствующего года доля расходов раздела
«Жилищно�коммунальное хозяйство» со�
ставит в 2017 — 2020 годах 0,1%.

Эти средства, конечно же, не обеспечат
безаварийного содержания объектов
ЖКХ. Взваливавшиеся на плечи граждан
коммунальные проблемы становятся не�
подъёмными. Коллапс этой важнейшей
отрасли неизбежен! Проблемы ЖКХ —
ликвидация аварийного и ветхого жилья,
восстановление и ремонт инфраструктуры
этого хозяйства, повышение благоустрой�
ства жилого фонда — при таком подходе и
политике только усугубятся.

Здравоохранение

Расходы на образование, здравоохране�
ние, культуру, кино, спорт и СМИ упали в
бюджете с 11,4% всех расходов в 2011�м до
8,1% и продолжат падать до 7,5% в 2020 го�
ду. Прежде всего — за счёт здравоохране�
ния. Такая же судьба ждёт статью «Физ�
культура и спорт». За 2017 год в стране
ликвидировано 400 станций скорой помо�
щи, 12 тыс. больничных коек, 1 тыс. боль�
ничных организаций, заметно выросли за�
болеваемость и смертность. Почти 15 тыс.
населённых пунктов не имеют учрежде�
ний медицинской помощи.

Затраты федерального бюджета на здра�
воохранение в 2018 году составят 460 млрд
руб., в 2019�м — 426,6 млрд, в 2020 году —
497,5 млрд. Финансирование федеральной
программы «Развитие здравоохранения» в

2018 году увеличится на 5,5 млрд руб. и со�
ставит 311 млрд. При этом в 2019 году на
цели программы планируется выделить
275,6 млрд руб., а в 2020�м — 348,3 млрд.
Необходимо учесть и инфляцию, которая
будет выше 4% из�за увеличения налогов и
платежей.

Ещё хуже с медициной на селе, где про�
живает всё ещё более четверти населения,
или 37,8 млн человек. Условия жизни в
сельской местности характеризуются по�
вышенными физическими нагрузками,
контактом с вредными веществами, ис�
пользуемыми в сельском хозяйстве. Це�
лый перечень вредных факторов опреде�
ляет более высокий, чем в городе, коэф�
фициент смертности и, соответственно,
продолжительность жизни: в среднем на 
2 года меньше, чем в городе.

Из года в год медицинское обслужива�
ние на селе становится всё менее доступ�
ным. Количество больничных учрежде�
ний, даже в период с 2010 года, снизилось
более чем на 300 единиц (23,2%). Число
фельдшерско�акушерских пунктов за 5 лет
снизилось на 3,6 тыс. Станций скорой ме�
дицинской помощи стало меньше на 150,
а на одну бригаду «скорой помощи» может
приходиться до 10 тысяч населения.

Среднее количество коек, приходящих�
ся на одну больницу, выросло со 114 до
156. Соответственно увеличился и радиус
охвата медицинским обслуживанием сель�
ских территорий. Другими словами, вмес�
то территориально близкого, но неболь�
шого медицинского учреждения, сельские
жители вынуждены обращаться в крупные
больницы, территориально более удалён�
ные. Принимая во внимание транспорт�
ную ситуацию в сельской местности, от�
сутствие дорог с твёрдым покрытием, ког�
да до больницы, которая находится в 60 и
более километрах, можно ехать несколько
часов, в этом случае сельские жители ста�
новятся фактически отрезанными от ме�
дицинского обслуживания и предостав�
ленными самим себе. Закрываются мно�
гие районные больницы, стационары даже
в крупных населённых пунктах.

Ещё одна острая проблема — нехватка
медицинских специалистов. Дефицит ме�
дицинских кадров на селе достиг 95 тыс.
человек, из которых 24 тыс. — это врачи.
Привлечь же недостающие медицинские
кадры в сельскую местность — большая
проблема, в основном связанная с низким
качеством жизни на селе.

Число семей молодых специалистов,
проживающих в ветхом и аварийном жи�
лье, в 2015 году составило более 14 тыс. И
это лишь те семьи, которые официально
состоят на учёте как нуждающиеся. Число
же семей молодых специалистов, полу�
чивших в 2015 году новое жильё, состави�
ло всего 1,5 тыс., а число нуждающихся
насчитывает около 16,1 тыс. семей.

Образование и наука

Расходы на образование в 2020�м будут
меньше, чем в 2013 году. Бюджетные рас�
ходы по разделу «Образование» в 2018 году
составят 663,6 млрд руб., в 2019�м — 647,5
млрд и в 2020�м — 663,7 млрд.

В общем объёме расходов федерального
бюджета доля по разделу «Образование» в
2018—2020 годах составит 4%. Надо отме�
тить, что этого явно недостаточно. Во
многих развитых странах эта доля на обра�
зование достигает 13% от общегосударст�
венных расходов.

А общее снижение финансирования на�
уки и научных исследований за четыре го�
да составит 11%.

Сельское хозяйство

Агропромышленный комплекс страны,
несмотря на все сложности, доказывает
свою эффективность. Тем не менее, не�
смотря на заметные положительные сдви�
ги в эффективности отрасли, проблем на
селе и в отрасли в целом, в том числе и в
отношении её финансовой поддержки, ос�
таётся много. Так, расходы федерального
бюджета на реализацию мероприятий гос�
программы развития сельского хозяйства
и регулирования рынков сельскохозяйст�
венной продукции, сырья и продовольст�
вия на 2013—2020 годы составят в 2018�м
241,9 млрд руб. Это всего лишь 1,77% от
общей суммы расходов федерального бюд�

жета. Не лучше будет и в последующие го�
ды: в 2019 году — 242,4 млрд, а в 2020�м —
242,5 млрд. Финансовое обеспечение этой
госпрограммы за счёт средств федерально�
го бюджета на предстоящее трёхлетие со�
кращается по сравнению с уровнем расхо�
дов в 2016�м и 2017 году, не говоря уж о
том, что выделяемые суммы значительно
уступают тем, которые содержатся в её па�
спорте, утверждённом правительством
ещё в декабре 2014 года. Планируемое фи�
нансирование на 2018—2020 годы состав�
ляет по отношению к установленному па�
спортом программы от 63 до 68%.

В сельском хозяйстве сохраняется тен�
денция сокращения и старения техники,
темпы выбытия техники существенно опе�
режают темпы обновления. Уровень изно�
са сельхозтехники остаётся очень высо�
ким. Доля машин со сроком эксплуатации
свыше 10 лет по тракторам составляет
59,6%, по зерноуборочным комбайнам —
45,4%, по кормоуборочным комбайнам —
44,4%. Оснащённость сельхозпроизводи�
телей техникой остаётся на уровне, кото�
рый не позволяет выполнить все техноло�
гические операции в нормативные агро�
технические сроки. Всё это ведёт к недо�
получению и потерям продукции. Вместе
с тем на 2019�й и 2020 год финансирова�
ние приобретения новой техники предус�
мотрено в объёмах лишь по 2 млрд руб.

Бюджетные ассигнования на несвязан�
ную поддержку в растениеводстве в 2018—
2020 годах запланированы в объёмах по
11,3 млрд руб. в год. Поддержка продук�
тивности в молочном животноводстве оп�
ределена на уровне 7,3 млрд руб. ежегодно.
И это при том, что субсидии на оказание
несвязанной поддержки в области расте�
ниеводства и субсидии на повышение
продуктивности в молочном скотоводстве
являются наиболее доступными, прозрач�
ными и востребованными формами госу�
дарственной поддержки сельскохозяйст�
венным товаропроизводителям различных
форм хозяйствования. Ведь эти средства
направлялись на приобретение горюче�
смазочных материалов и минеральных
удобрений, химических средств защиты
растений и семена, что позволяло обеспе�
чить своевременное проведение сезонных
полевых работ с применением необходи�
мых материально�технических ресурсов.

При сохраняющейся положительной
динамике в отрасли животноводства в це�
лом исключение субсидий может привести
к срыву даже откорректированных показа�
телей Госпрограммы по молоку. Удельный
вес молока и молокопродуктов (в пересчё�
те на молоко) российского производства в
общих ресурсах внутреннего рынка на 2018
год снижен с 85,9% до 80,2%, на 2019�й — с
87,8% до 80,5%, на 2020�й — с 90,2% до
80,6%, что ниже пороговых значений Док�
трины продовольственной безопасности
(90%). Поэтому наша фракция будет на�
стаивать на усилении поддержки молоч�
ной отрасли, а также на оказании поддерж�
ки малых форм хозяйствования (начинаю�
щих фермеров и семейных животноводче�
ских ферм), занимающихся разведением
крупного рогатого скота молочного на�
правления. Надо изыскать возможность
сохранения финансирования мероприятия
«Поддержание доходности сельскохозяй�
ственных товаропроизводителей» в 2018—
2020 годах на уровне 2016 года.

Вызывает удивление и прекращение
финансирования в 2018—2020 годах ком�
пенсации прямых понесённых затрат на
строительство и модернизацию объектов
агропромышленного комплекса. Эта фор�
ма поддержки действует с 2015 года, госу�
дарство возмещает от 20% до 35% сметной
стоимости строительства и модернизации
молочных и тепличных комплексов, пло�
до�, овоще�, картофелехранилищ, оптово�
распределительных, селекционно�семе�
новодческих и генетических центров.
Большинство отобранных в 2017 году ин�
вестиционных проектов направлено на
строительство и модернизацию молочных
и тепличных комплексов, овощехрани�
лищ, селекционных центров. Техническая
модернизация, проводимая в молочном
скотоводстве, — один из факторов увели�
чения объёмов производства молока.

Учитывая также важность сохранения
интереса инвесторов к строительству теп�
личных комплексов (для замещения им�
порта необходимо производить ежегодно

900 тыс. тонн тепличных овощей, для это�
го необходимо строительство 1,8 тыс. га
теплиц), строительству питомников и се�
лекционных центров (за счёт собственно�
го производства обеспечивается лишь
25,8% потребности в плодах и ягодах; в
2016 году импорт фруктов составил 1,6
млн тонн; существует потребность в еже�
годной закладке не менее 500 га плодовых
питомников с производством посадочного
материала высших категорий качества),
мы будем добиваться сохранения в 2018—
2020 годах этой формы поддержки.

Нельзя согласиться со снижением статуса
ФЦП «Развитие мелиорации земель сель�
скохозяйственного назначения России на
2014—2020 годы» и переводом её на уровень
подпрограммы. Данная программа в ны�
нешних сложившихся условиях имеет гла�
венствующую роль в повышении плодоро�
дия почв и их урожайности, предотвраще�
нии их деградации. Она носит комплекс�
ный характер и решает многие задачи.

То же самое можно сказать и о пониже�
нии статуса ФЦП «Устойчивое развитие
сельских территорий на 2014—2017 годы и
на период до 2020 года» до уровня подпро�
граммы. Это одна из важнейших программ
улучшения условий жизни на селе. Сни�
жение статуса этой программы и планиру�
емое включение её мероприятий в другие
госпрограммы в соответствии с отрасле�
вым принципом считаем недопустимым,
так как это не позволит обеспечить ком�
плексный подход к обустройству сельских
населённых пунктов объектами производ�
ственной, социальной и инженерной ин�
фраструктур, автомобильными дорогами,
доступным жильём, а также скоординиро�
вать мероприятия с реализуемыми инвес�
тиционными проектами.

Наметились некоторые положительные
сдвиги в финансировании рыбохозяйст�
венной отрасли. Вместе с тем в проекте фе�
дерального бюджета не учитывается реше�
ние, принятое по итогам совещания в пра�
вительстве о сохранении на 2018 год уровня
ресурсного обеспечения государственной
программы Российской Федерации «Раз�
витие рыбохозяйственного комплекса» не
ниже уровня государственной поддержки
рыбохозяйственного комплекса в 2017 году.

Отмечая, что в последние годы сельское
хозяйство показывает хорошие темпы рос�
та, фракция КПРФ считает, что в целях за�
крепления положительной динамики не�
обходимо в 2018—2020 годах обеспечить
приоритетное финансирование агропро�
мышленного комплекса. Мы будем доби�
ваться дополнительных бюджетных ассиг�
нований в 2018—2020 годах на реализацию
следующих мероприятий госпрограмм:

— на субсидии для оказания несвязан�
ной поддержки сельскохозяйственным то�
варопроизводителям в области растение�
водства ежегодно не менее 25 млрд руб.;

— на субсидии для повышения продук�
тивности в молочном скотоводстве еже�
годно 15 млрд руб.;

— на компенсацию прямых понесённых
затрат на строительство и модернизацию
объектов агропромышленного комплекса
ежегодно 15 млрд. рубл.;

— взнос в уставный капитал АО «Росаг�
ролизинг» ежегодно в размере 5 млрд руб.;

— предусмотреть увеличение бюджет�
ных ассигнований на реализацию меро�
приятий программы «Развитие рыбохо�
зяйственного комплекса» в 2018 году на
1,215 млрд руб., в 2019�м — на 1,387 млрд
руб., в 2020�м — на 1,137 млрд руб. в целях
проведения ресурсных исследований, на
материально�техническое обеспечение
органов рыбоохраны (надзор), развитие
аквакультуры, развитие инфраструктуры
рыбохозяйственного комплекса, а также
сохранить федеральные целевые програм�
мы «Устойчивое развитие сельских терри�
торий на 2014—2017 годы и на период до
2020 года», «Развитие мелиорации земель
сельскохозяйственного назначения Рос�
сии на 2014—2020 годы» до конца срока их
реализации, обеспечив в полном объёме
запланированное бюджетное финансиро�
вание их мероприятий.

Выход есть!

Приведённые данные показывают, что
правительство занимается не развитием, а
удушением всех сфер жизни страны. Сего�
дня есть реальная возможность существен�

но увеличить доходную часть бюджета.
Нужна лишь политическая воля власти.
Мы неоднократно указывали на источники
пополнения бюджета. Это и национализа�
ция ведущих отраслей, и монополия на
производство и реализацию алкогольной и
табачной продукции, и прогрессивная
шкала подоходного налога, и рациональ�
ное использование лесных, водных ресур�
сов, внедрение новейших технологий и т.д.

Только повышение КИН (коэффици�
ент извлечения нефти) за счёт внедрения
современных методов добычи, например
на 1%, позволит увеличить наши запасы
нефти на 1,3 млрд тонн, обеспечить до�
полнительную добычу до 50 млн тонн в
год. Соответственно увеличатся и доходы
федерального бюджета на сумму свыше
400 млрд руб., и это только лишь посред�
ством взимания НДПИ и таможенной
пошлины.

Предлагаемые нами меры позволят су�
щественно увеличить доходную часть феде�
рального бюджета, а, следовательно, и его
расходную часть. Увеличение расходной
части обеспечит достойное финансирова�
ние системообразующих расходных статей,
включая здравоохранение, образование,
науку, социальные выплаты и, что особен�
но важно, реальный сектор экономики.

Нам предстоит восстановить модель ус�
тойчивого развития экономики, которая
была в основе планового хозяйства страны.
Она включала в себя такие элементы, как
мощный государственный сектор экономи�
ки; сбалансированное производство средств
производства и потребления; доступные де�
шёвые кредиты; устойчивая государствен�
ная банковская система; развитые и рацио�
нально размещённые производительные си�
лы, включая науку; благоприятный инвес�
тиционный климат; высокая дисциплина
труда и профессиональная ответственность
кадров за порученное дело; эффективная
региональная политика; кооперация и вы�
сокая координация министерств и ве�
домств; высокий уровень механизации и ав�
томатизации производства; доступные, де�
шёвые энергоресурсы; жёсткая борьба с
коррупцией и хищением на каждом этапе
движения бюджетных средств, восстановле�
ние парламентского и народного контроля.

Эффективность работы представленной
модели подтверждается деятельностью
предприятий, которые используют в той
или иной мере эти элементы. Достаточно
взглянуть на такие предприятия, как ПАО
«Нижнекамскнефтехим», ЗАО «Воронеж�
ский комбинат строительных материалов»
или ОАО «Предприятие «Емельяновка» —
истинные островки социализма, достига�
ющие высоких результатов даже в текущих
нездоровых условиях функционирования
экономики.

ПАО «Нижнекамскнефтехим» — круп�
нейший нефтехимический комплекс в
России со штатом, превышающим 16 тыс.
человек, ведущий игрок на внутреннем и
внешнем рынках пластиков. ЗАО «ВКСМ»
— крупнейший в России производитель
силикатных изделий со штатом более 1000
человек. ОАО «Емельяновка» — крупней�
шее сельскохозяйственное предприятие
Озёрского городского округа Московской
области, располагающее поголовьем скота
4 тыс. голов, 1600 голов дойного стада, да�
ющих надои более 8 тонн на 1 фуражную
корову в год. В 2015 году предприятие со�
брало более 24 тыс. тонн картофеля.

Образцами социалистического хозяйст�
вования являются СХПК «Звениговский»,
возглавляемый коммунистом, первым се�
кретарём Марийского рескома КПРФ
И.И. Казанковым, совхоз имени Ленина в
Подмосковье, которым руководит П.Н.
Грудинин, и др.

Все эти предприятия — абсолютно разные
как по профилю, так и по масштабам произ�
водства. Но всех объединяет одно: в основе
их эффективной работы лежит сформулиро�
ванная выше система требований и подхо�
дов к организации производства. 

Повышение эффективности

Повысить эффективность экономики
России — задача вполне выполнимая.
Для этого требуются политическая воля и
целенаправленность действий государст�
венной власти как в сфере сельского хо�
зяйства, так и в сфере промышленного
производства.

Реализовав представленную систему мер,
уже в среднесрочной перспективе мы смо�
жем обеспечить значительный рост всех по�
казателей эффективности отрасли. Нам
удастся производить 120—230 млн тонн зер�
на, 40 млн тонн картофеля, 20 млн тонн
овощей, 45 млн тонн молока, 3,5 млн тонн
мяса говядины, 4,1 млн тонн мяса свинины
и птицы, 6,5 млн тонн рыбы, 45,5 млрд штук
яиц. Объёмы производства составят свыше
4 трлн руб. в ценах 2017 года. Это позволит
увеличить количество рабочих мест на селе
на 80% и в 6 раз — в городе. Продовольст�
венная безопасность России будет полно�
стью восстановлена.

Такая же перспектива реализации пред�
ложенной нами модели устойчивого раз�
вития экономики в контексте развития
промышленности.

Бюджетное финансирование отрасли
на уровне не менее 3,5 трлн руб. уже в
среднесрочной перспективе позволит под
строгим надзором государства восстано�
вить и построить новые предприятия
(авиационные, станкостроительные, ма�
шиностроительные и др.), обеспечив тем
самым производственную базу для пол�
ноценного импортозамещения; развивать
народные предприятия; создать все необ�
ходимые условия для развития малого и
среднего бизнеса (снизить налоговую на�
грузку, создать комплексную систему
прогрессивного стимулирования произ�
водства); оказать помощь градообразую�
щим предприятиям; развивать глубокую
переработку сырья; развивать кадровый
потенциал отрасли.

В итоге страна получит 5 млн новых
рабочих мест, увеличит ежегодную вы�
плавку стали до 106 млн тонн, производ�
ство автомобилей — до 3 млн в год, про�
изводство минеральных удобрений — до
30 млн тонн в год, производство химиче�
ских нитей и волокон — до 230 тыс. тонн,
производство бумаги и картона — до 12
млн тонн, а также увеличит площадь
строительства до 180 млн кв. м в год.

На основе предлагаемой модели устой�
чивого развития экономики должны быть
усовершенствованы подходы к управле�
нию всеми без исключения отраслями на�
родного хозяйства. При этом не только на
федеральном, но также и на региональном
и местном уровнях. Лишь так мы сможем
обеспечить процветание России.

Реализация основных положений соци�
ально�экономической программы КПРФ
и широкого спектра левых патриотичес�
ких сил даст возможность увеличить ВВП
до 105 трлн руб., сформировать достаточ�
ные бюджеты. Мы ликвидируем безрабо�
тицу, удвоив при этом среднюю заработ�
ную плату, пособия, стипендии, а также
обеспечив размеры пенсий не менее чем
на 40% от нового уровня заработной пла�
ты. Кроме того, страна перейдёт к бес�
платному образованию и здравоохране�
нию, что гарантирует увеличение средней
продолжительности жизни на 5 лет.

КПРФ призывает к действию

Необходима смена социально�экономи�
ческого курса и смена власти. Новый курс
чётко изложен в программе КПРФ «Десять
шагов к достойной жизни» и в программе
кандидата в президенты России от КПРФ 
и народно�патриотических сил России
«Двадцать шагов Грудинина».

Россия — богатая страна и не имеет
права держать народ в нищете, а эконо�
мику в разрухе. Вопрос во власти. Дейст�
вующий режим полностью обанкротился
и не способен насквозь прогнившими
коррупционными методами управлять
страной. Нужны народная власть и на�
родное правительство. Только они спо�
собны создать мощное государство с раз�
витой экономикой и передовой наукой.
Это станет возможным, если на прези�
дентских выборах мы поддержим народ�
ного кандидата — Павла Николаевича
Грудинина.

Коммунисты в союзе со всеми патри�
отическими силами готовы взять на себя
ответственность за вывод страны из
кризиса.

Владимир КАШИН.
Заместитель Председателя ЦК КПРФ,

председатель Комитета Госдумы ФС РФ 
по аграрным вопросам, 

академик РАН.

Россия: взгляд со стороны

Путин не скажет,
за чей счёт банкет
«ВФЕВРАЛЕ Владимир

Путин планирует из�
ложить в масштабной

речи своё видение четвёртого
президентского срока, предло�
жив россиянам самое крупное
за несколько лет повышение
госрасходов внутри страны»,
— утверждает американское
новостное агентство «Блум�
берг». «Но он не станет много
говорить о пакете, предполага�
ющем повышение налогов,
урезание льгот и другие изме�
нения, разрабатывающемся
для частичной оплаты этих
щедрот», — пишут журналис�
ты издания. 

«Среди прочего возмож�
но повышение пенсионного
возраста и подоходного на�
лога, а также сокращение на�
логовых льгот на такие базо�
вые потребительские товары,
как продовольствие, говорят
три человека, осведомлённые
о планировании этих шагов.
Одно из предложений — идея
«софинансирования» меди�
цинских услуг, неслыханная
для нынешней государствен�

ной системы здравоохране�
ния в России, сказали два ис�
точника», — отмечает «Блум�
берг». 

По словам авторов, многие
из этих шагов были изложены
в программе реформ, разрабо�
танной Алексеем Кудриным.
Как утверждают источники
издания, в последние месяцы
Кудрин стал играть менее ак�
тивную роль в подготовке этих
планов: процессом теперь ру�
ководит Антон Вайно, глава
администрации президента. 

Как ожидается, в публичном
выступлении Путин сфокуси�
руется на повышении капита�
ловложений в здравоохране�
ние, образование и инфраст�
руктуру, которое достигнет
30%, многие детали будут объ�
явлены 9 февраля в Послании
Федеральному собранию. 

Дабы дефицит бюджета не
разросся, план предполагает
поиск новых источников дохо�
дов и урезание расходов на
другие нужды, пишут авторы. 

(Inopressa.ru).

Олимпиада

Как и предполагала «Прав�
да», чиновники МОК в пред�
дверии старта Олимпиады�
2018 в Пхёнчхане продолжают
откровенно издеваться над
«нейтральными» спортсмена�
ми из России, решившими
принять участие в этих Играх.

ТАК, НА ДНЯХ, в придачу к уже
известным отстранениям и огра�
ничениям, в МОК опубликовали

очередной «предолимпийский ше�
девр»: специальный свод «правил по�
ведения на Олимпиаде» для спортсме�
нов, приехавших из России. В нём, в
частности, накладываются различные
новые ограничения, уже даже частного
характера, в отношении любого упо�
минания о российской символике, да�
же в личной переписке в социальных
сетях. Ещё чуть�чуть — и в МОК, похо�
же, вспомнят о применении в отноше�
нии россиян знаменитого полицейско�
го правила: «больше трёх не собирать�
ся». Иначе это может быть расценено
как политическая демонстрация…

Эта акция МОК окончательно раз�
делила нашу страну на два лагеря,
причём ряды сторонников тех, кто
выступает против нашего участия в
Олимпиаде�2018, согласно последней
статистике, более многочисленны.
Растут сомнения и среди самих
спортсменов и спортивных функцио�
неров. Так, например, глава Федера�
ции лыжных гонок России Елена
Вяльбе откровенно выразила сомне�

ния в необходимости участия спорт�
сменов её Федерации в предстоящих
Играх в утверждённом МОК составе и
на таких условиях.

Зато нет сомнений, как вести себя в
такой обстановке, у спортсменов,
представляющих наш клуб — СК
КПРФ. Их общее настроение чётко
выразила в своём блоге в социальных

сетях четырёхкратная чемпионка ми�
ра по пауэрлифтингу, абсолютная ре�
кордсменка в жиме штанги лёжа сре�
ди девушек Марьяна Наумова. Ниже
— полный текст её записи, комменти�
рующий решение МОК и желание
многих российских спортсменов уча�
ствовать в этих унизительных для нас
Олимпийских играх: 

«Плевать на унижения — Да! Я го�
тов унизиться! Эх! Я готов унизиться!
Ух! Я готов унизиться! Но лишь бы к
сладкой цели хоть чуточку прибли�
зиться, хоть чуточку приблизиться,
хоть чуточку прибли�зить�ся! 

Ребята, медали пхёнчханских зимних
Олимпийских игр — это свидетельство
личного вклада в публичное унижение
своей страны. Хотя вряд ли большин�
ству из вас, кто согласился в этом участ�
вовать, даже случится подержать их в ру�
ках — олимпийский комитет выкинул
из списка почти всех, кто реально мог
претендовать на призовые места. 

К своим самым главным медалям
спортсмены идут всю жизнь… Так гово�
рят, наверное, так оно и есть. Мой спорт
— не олимпийский, я всегда относилась
к нему как к хобби. Но и я знаю: жесто�
чайший режим, травмы, боль и крова�
вые мозоли — всё это ничто по сравне�
нию с заслуженной победой. 

То, что происходит сейчас, к спорту
и к спортивным победам точно не
имеет никакого отношения.

Искать виноватых, думать и делать
выводы — конечно, всё это надо. Но
— сейчас будет Пхёнчхан. А там будут
унижать не Путина, Жукова или Мут�
ко. Заставят унизиться и ползти на
коленях персонально каждого из вас,
надевших «нейтральную» форму, а

вместе с вами — всех тех, кто сражал�
ся и зарабатывал спортивную славу
страны: от Власова, Третьяка и Род�
ниной до Ана и Юльки Липницкой.
Всех нас и нашу страну. 

Медаль, к которой надо идти сквозь
пренебрежительные плевки, склонив
голову, — не думаю, что она стоит то�
го, даже если она и была целью всей
жизни. Вас будут презирать даже за то,
что вы согласились за неё бороться»…

Приятно читать такие глубокие вы�
сказывания в исполнении совсем ещё
молодой девушки, которая, кстати, са�
ма прекрасно знает вкус громких по�
бед и мировой славы. Но ещё приятнее
видеть, что её позицию уже разделяют
и некоторые из наших «нейтральных»
спортсменов�олимпийцев. Так, конь�
кобежка Ольга Граф, призёр сочин�
ской Олимпиады�2014, уже отказалась
от «приглашения» МОК выступить в
Пхёнчхане. Серьёзно размышляют и
некоторые другие спортсмены.

Однако, как и следовало ожидать,
никаких сомнений в необходимости
участия в этих позорных для нас Играх
нет у чиновников. Их, согласно послед�
ним данным, в Корею в составе «нейт�
ральной» российской делегации при�
едет больше 100 человек, то есть две тре�
ти от состава самих спортсменов. Вот
уж действительно для кого, согласно не
совсем приличной поговорке, «всё бо�
жья роса»… 

Пётр НИКОЛАЕВ.
● Марьяна Наумова.

Фото представлено СК КПРФ.

Стоит ли ползти к медали?


